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Лекционная
партийныхС еН час. когда советские народ прая- ^псчески' решает задачу постепенного пе- рехода от  социализма к  коииунвэму, повышение ндейно-полнтнческого уровн я  Hannix кадров, усиление борьбы пережитками капитализма, воспитание ерудящ нхся в духе советского патрно- тнэна составляют ва;кнсйшую задачу партийных органнзацнй.Важное место в коннунистнческоы воспитании трудящ ихся занимает чтение лекций и докладов по вопросам теории марксизма-ленинизма, на политические н научные -темы. Д л я улучш ения дела нарксистско-денннского воспитания членов партии и партийных кадров, как указы вал товарищ Сталин, необходимо «сосредоточить внимание партии на пропаганде в печати н орга- ннзацва декциониой свстемы пропаганд ы »  •<Партийные организации накопили бо- 1итый опыт лекционной пропаганды. •Лекционная пропаганда получила в  теку щ ей  учебном году широкий размах в системе партийного просвещ ения. Лекц и я  по вопросам истории и теории Содьш евизиа читаются для коммунистов и  ^ п а р т и й н ы х , самостоятельно изучаю щ их историю ВК П (б), для слушателей круж ков, семинаров партагстива. районны х партийных ш кол, д ля пропатандв-' стов и т . д.- ,Больш ую роль в удовлетворевия за- вросов трудящ ихся на теоретнчеоше лекции вьшоляяют лекторские группы Д К  компартий, союзных р е с п у ^ к , крайкомов и обкомов. Они прининаюг .активное участие в  работе семинаров пропагандистов, читают лекции для руководителей политшкол и кружков. Н екоторые лекторские группы раэработа- - ч  ряд методических указаний д ля про-

прапагшда
(^ганизаций

В о MBODUX крупных городах, республиканских в  областных центрах в нынешнем учебном году было широко' развернуто чтенве циклов лекций по нсто- рнн В К П {6), политэкономии, диалектн- .  ческому и  историческому материализму. Исключением являются лишь -отдельные лекторские группы, как. иапрннер, при некоторых обкомах в Узбекистане, где ■ перестройка .текцнонной работы в соответствии с  задачами партийного просвещ епия проходила иедлсш ю.С ейч ас, когда приближается летний перерыв в сети партийного' просвещ ения, необходимо ещ е шире развернуть 'ггение массовых публичных лекций на политические темы. Важной задачей . ■  партийных организаций является повсе- 
Ф дневное разъяснение трудящимся внут- )>снней и внешней политики партии и Советского государства. Правильно поступают те лекторские группы, котор ы е. своевременно откликаясь на запросы м асс, читают лекции на такие актуальные темы, как борьба советского народа за досрочное выполнение плана послевоенной пятилетки, великий сталинский план преобразования ггоиро- д ы . ускорение оборачиваемости омрот^ ны х средств, додъем животноводства как цеЕгтральиая . задача в развитии сельского хозяйства и т. д .Пропаганда превосходства социалистической системы хозяйства над капиталистической. советской ггультуры над буржуазной, борьба с  различными п р >  явлениями буржуазной идеологии — постоянная задача парторганизаций.; Необходимо систематически читать лекции на эти темы.Важ но, однако, не только заботиться о  количестве лекций, но и повышать их качество, удучшать их содержание.Особо надо сказать о  лекциях по вопросам международного положения. Они часто носят узко обзорный характер, не дают глубокого анализа происходящ их событий, поверхностно освещают

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Передвижной лекторийМ А Х А Ч -К А Л А , 1 0  т о н я , (Т А С С ). В  стагг сенокосной бригады приехала машина —  передвижной лекторий. Рабочий день подходил к концу. Зазвучала зурна, заиграла гармонь. Вечером косарям колхоза имени Ж данова лектор рассказал о  междуиароднои полонсении. Затем колхозники просмотрели фильм «Воэвращ еннс с  победой».В  составе передвижного лектория— агрономы и медработники, фвыш е тысячи километров прошла эта машина. Он а побывала в сенокосных бригадах 2 4  колхозов Лакского района. Лекторы выпускали боевые листки, помогли ор- ханизовать библиотечки.Свы ш е ста лекториев организовано при Дом ах культуры, сельских клубах Дагестана. В  сенокосных, тракторных, садоводческих бригадах и  на полевых станах прочитано 5 0 0  дикций.

' рост си л  деиовратнчеспого лагеря. -Одии* из рабочих города Куйбыш ева, прослушав такую «обзорную» лскщ ею  о  международном положенпн, сказал по адресу  лектора: « В се  рассказал, где что делается, а  для чего рассказал —  неизвестно» .Напболее типичные недостатки в  со-^ держании лекций о  текущ ем моменте —  это слабое освещение вопросов внутренней жизни страЕпд, достинЕений С С С Р  в области экономики и культуры , неглубокое разъяснение практических задач. Эти недостатки можно отнести и к ряду л е к Л й , читаемых по экономическим вопросам. Некоторые лекторы-экономисты, слабо зная экономику предприятий района, города, области. не используют местные факты, строят свои лекции академически.Лекционная пропаганда в отдельных местах проводится в отрьве от боевых задач парторганизации. Объясняется это сплошь и  рядом тем. что руково- днтелн партийных организаций не вникают в ее сущ ество. М ало, например, уделяется внимания лекционной работе в ряде районов Астраханской области.Партийные организации должны притти на помощь лекторским кадрам. Поучителен в этом отношения опыт Кемеровского обкома партии. Он вплотную занимается лекционной пропагандой. детально рассматривает планы лекторской группы, всестороппе обсуждает содержание лекций. Та к , лекция о  хозрасчете, рентабельности и режиме экономии обсуж далась на совещании с участием руководящих работников обкома В К П (б), преподавателей и лекторов. Э ю  принесло больш ую пользу обкому и активу.Высокий идейный уровень лекц!^} — главное в лекционной пропаганде. В . И . Ленин писал в 1 9 0 9  году: «В о всякой школе самое вая;ное —  идейно- политическое направление лекций. Чем определяется это направление? Всецело 
я  исключптешшо составом двсторов».З а  последний год в  ряды лекторов пришли молодые тооа]жщ11,  не имеющ ие достаточного опыта лехщ юнной работы. Н адо всячески помочь пи в  по- вышеннн теоретического уровня, поддержать ях стремление совершенствоваться. Партийные организации должны регулярно проводить семинары лекторов с  постановкой на них доЕшадов по в о т  ^осаи марксистско-ленинской теории н текущ его момента, об органЕзацвв н  методике лекционной работы.Разм ах декцнонвой пропаганды с о  всей остротой выдвинул задачу широкого привлечения партийного актива, т е о-‘ ретическн подготовленных коинуин сто» к  чтению лекций. Некоторые обкомы в  райкомы партии правильно поступают, привлекая к  лекционной работе также внештатных лекторов.Повседневная помощь лекторам, забота о  них —  важное условие большевистской организации пропаганды. Н етерпимо, что в некоторых местах лекторские силы используются не по назначению, или загружаю тся несвойственной им работой. Любовно растить, пестовать кадры лекторов —  долг каждой партийной органнэащш.Почетную и благодарную задачу выполняют наши лекторы и лекторские коллективы. Они несут в массы большевистское слово, неустанно помогают кадрам всех отраслей работы овладевать марксистско-ленинской наукой о законах развития общества. Изо дня в день познавая революционную теорию, партийные и непартийные большевики под руководством партии Левина —  Сталина будут ещ е успеш нее строить величественное здание коммунизма^(Передовая .«Правды»: от .11. нюня).

(ipKCBoemie зва нш  Геров Социалвстичвекого Т р г д а  
передовикам сельского хозяйства Астраханской областиВ  соответствии с  Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 16 сентября 1947  года за получение высокой продуктивности животноводства в 1 9 4 8  году при выполнении колхозами обязательных поставок сельскохозяйственных продуктов и плана развития животноводства по всем  видам скота,. Прези

диум Верховного Совета С С С Р  присвоил звание Героя Социалистического Труда с  вручетшеи ордена Ленина и золотой медали «С ер п  и Молот» четырем передовым работникам колхозных ж ивотноводческих ферм Астрахансхюй о б -' дастии
Присвоение звании Героя Социалистического Тр у д а  

лередовикаи сельского хозяйства Тувинской 
автономной областиВ  соответствии с  У ка зок Президиума Верховного Совета С С С Р  от 2 4  апреля 1 9 4 8  года за получение высоких урож аев пшеницы, при выполнении колхозами обязательных поставок и котхт- рактации по всем видан сельскохозлй- ствентой продукции, натуроплаты за работу М Т С  в 1 9 4 8  году я  обеспечен-

иости семенами всех культур в размере полной потребности для весеннего сева 1 9 4 9  года. Президиум Верховного С овета С С С Р  присвоил звание Героя С о циалистического Труда с  вручением ордена Лепина и золотой медали «Сер п н Молот» шести руководитс.чяи и передовикам сельского х о з я й с р а  Тувинской автономной области.!
И з в е щ е н и е15 ию ня 1949 го д а , в 11 ч асов ут р а, в г. Том ск е, в театре и м . В .  П .  Ч к а л о в а , о т к р ы в а е т ся

О Б Л А С Т Н О Й  С Ъ Е З Д  С П Е Ц И А ЛИ С Т О В  И П Е Р Е Д О В И К О В  
Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т ИСБЛИСПОЛКСП.

Р о с т о в с к и й  о б к о м  В К П ( б )  
о  п о ч и н е  Н .  К л ю ч к и н аР О С Т О В -Н А -Д О П У . 1 0  т он я . (Т А С С ). Стахановец .завода «Ростсельмаш » Н . Ключнин сделал замечательный ПОЧШ1. С  помощью ншкенерно-тех- нических работников своего ц еха он добился выполнения трехсменного задания в течение одной смены, уменьшив ноли- честао рабочих бригады в два раза. Этого успеха новатор достиг путем улучш ения организации труда в  прииетвеняя различных технических усовершенствований. Распространение опыта тов. Ключкина только на «Ростсельмаш е» позволило высвоб.одить для других участков производства около 2 0 0  ква- лифицяровшшых рабочих.Отмечая ценный почин тов. Ключкина в борьбе за дальнейшее повышение производительности труда, бюро Р о ст Л - ского обкома ВК П (б) обязало все партийные организаинн предприятий области широко распространить методы работы стахашвца-ыоватора.

З а в о д  в ы п у с ка е т  
м н о го э т а ж н ы е  дом аЛ Е Н И Н Г Р А Д , 1 0  нюня. (Т А С С ). Н а  Московском шоссе закончено строительство первого послевоехгаого пятиэтажного дома и з крупных блоков. Р я дом мощные башеЕшые краны укладывают последний этаж  второго такого ж е здахгая. Идет сооружение третьего и четвертого. Здесь, в районе Московского ш оссе, создается целый квартал таких домов. В се детали п узлы зданий доставляются сю да в готовом виде с  заводоуправления строительства исполкома Ленгорсовета.Завод иногоэтаясвых дс»юв —  слож ное хгроизводство. изготовляющее сотни различных деталей. Здесь выпускаются крупные блоЕсн, некоторые из них весят две—три тош1ы и заменяют 5 0 0  —  7 0 0  кирпичей, В  цехе железобетонны х изделий изготовляется новый вид междуэханшых перекрытЕ<й —  балка- плита с  готовой звукотеплоизоляцней. Одна такая деталь —  это ш е с А  ввадрат- ыых метров готовых перекрытий.В  цехах завода выпускаются готовые перегородки, литые фундаменты', лестничные плшцадки, ступени, столярные изделия, отливаются баш юны, карнизы, архитектурные дсталя фасадов —  все. что необходимо для етроите-чьствз дома.

Каждая четвертая крановая 
тележка из сбереженных 

материаловЛ Е Н И Н Г Р А Д , 1 0  июня. (Т А С С ). Конструкторы завода вмени Кирова пе- дут большую р а б о ^  по модернизации подъемно-транспортного оборудования. Наряду с  улучшэннеи эксшюатацнонных качеств механизмов облегчается их вес.Пересмотрена и создана новая конструкция тележки серийного электромо- стовсяо крана грузоподъемностью в 3 0  тони. Высота ее уменьшена с  1 .5 9 5  до 1 .8 6 5  миллиметров, а вес с  1 6  до 1 2 ,3  тонны. К аж дую  четвертую тележку’ завод изготовляет отньше из сбереженного металла.Исследования, произведенные совместно с  научно-исследоватсльскиии организациями, позволили заводским конструкторам создать новые методы расчета стрел десятитонных портальных кранов. Удалось снизить вес ответственнейшей части крана почти на две тонны. Таким образом, каждая пятая стрела теперь делается из сбереженного металла.

Книги —в  городах в  сел ах страны проводятся кнюкные базары и иесячняки книги, организованные областными, краевыми и республиканскими отделениями « С о юзпечати».-И з Москвы отправлево около 15 миллионов экземпляров политической, художественной, научно -  популярной, сельскохозяйственной литературы. К ультурно-просветительные учреждения сел получили свыше 2  миллионов 6 0 0  тысяч художественно оформлеЕшых плакатов на сельскохозяйственные темы и сотни тысяч географических itapT.В  течение месячника книги, оргапи- зовапиого Карело-Фкнекам отделением «Сою зпечати», продано на 1 7 5  тысяч рублей пронзведеякй Пуш кина, Л е р монтова, Толстого, Тургенева и  советских писателей^Месячники распространения книги проходят также в Читинской, Тамбовской. Воронежской. Томской, Владимирской, Калннииградской. а  други-г об- ластяхд - - -
Счета лоставщякев 

оплачиваются досрочноК Р А М А Т О Р С К . 1 0  нюня. ( T A C C J. Коллектив цемеипюго завода «Грану- лит» за пять месяцев с  начала года высвободил из оборота 5 0 0  тысяч рублей, ускоряв па 1 5  дней оборачиваемость оборотных средств.По почину коксохимиков З апорож ья все счета поставщш<ов заводом оплачиваются досрочно —  на пятый деш».
П л о д о в ы е  с а д ы  В о с т о ч н о й  

С и б и р иИ Р К У Т С К , 1 0  июня. (Т А С С ). У ченый совет Иркутского сельскохозяйственного института провел заседание, посвященное памяти И . В . Мичурина. После заседания состоялся осмотр сада мичуринца А . К . Томсона н выставки, п о  священной развитию садоводства в Сибири.В  саду начинают виться лозы в т ю  града, стелется по земле канадская виш-Сорок лет назад садовод А . К . Томсон. маляр депо стаЕЩШ Иннокентьев- ска я. заложил один из первых в В осточной СибЕгои садов. Деревья были получены из Омска ы Минусинска. Методами гибрядизации в  искусственного отбора садовод вывел ряд знмостойкпх плодовых деревьев и !:уегарникоэ. Его сад стал питомником плодовых культур для Восточной Сибири.Один за другим передовые колхозы области заютадывакт новые сады , расширяют и увеличивают старые. Н а  1 6  гектарах раскинулся сад сельхозартели «Н овая ж и з н ь » . Черемховского район а. 10  гектаров занимает сад в  колхозе HMeim Кирова, Урольского района.Плодово-ягодные сады в колхозах области занимают теперь около 4 0 0  гектаров.
В о з р о ж д е н и е  

Б а р а б и н с к о й  сте пиН О В О С И Б И Р С К . 1 о нюня. (Т А С С ).районах- Барабниской степи начался двухдекадник по цосстановлекшо, ремонту, реконструкции осушительных каналов и мелиоративных сооружений. Приводится в порядок и восстанавливается ряд больших магистралей.Это —  лишь первый ш аг в программе возрождения Барабниской стели, где десятки тысяч гектаров ныне заболоченных земель долзкны превратиться в прекрасные сенокосные угодья.Здесь, в степп, в течение трех лег прЬводила изыскания экспедиция Министерства сельского хозяйства Р С Ф С Р . Составлена схема водно-мелиоративного устройства Барабниской кизменности. разрешающая вопросы развития животноводства, полеводства, лесоводства, рыбоводства в здешних колхозах и совхоз ах. -: Варабе создана экскаваторная станция. организованы пять мелиоративно- сенокосных М Т С . которые оснащаются болотньпш плугами, канавокопателями, дизельными тракторами н т. п .Программа работ этого года внесет значительные изменения в  географию Барабниской степи. Восстановленные н отремонтированные каналы общим протяженней до 2 5 0  километров осушат 5 0  тысяч гектаров земли.

Н  а  п о  л я хР Я З А Н Ь . В  прошлом году от дополнительного опыления ржи была получена большая прибавка урож ая. Учтя этот опыт, колхозники peuiBiiE провести в нынешнем году двух-TpexiqjaTnoe опыление ржи па всей площади посевов. Сотни колхозов области приступили к массовому доопылеиию ржи.У Ф А . В  Баппшрии начался сеяокос. Тысячи бригад и звеньев соревнуются за его быстрейшее окоичанке. Н а  луга вышли тысячи сенокосилок. Значительная площадь трав будет убрана тракторными косилками.И Р Ш А В А  (Закарпатская область). Хорош о уродили сенокосные луга колхозов. лежащ их за рекой Иршавкой. Раньш е огромные массивы этих сенокосов были малоплодородны. Этой весной колхозшши построили земляную плотин у , перегородив русло реки. Воды реки дважды бы ли-спущ ены  по склонам лу- rOBw

предполагают е  дву:< укосов собрать не менее 3 0  центнеров сена с  каждого гектара.Т А Ш К Е Н Т . Каракулеводческие совхозы Узбекистана в полтора раза иере- выполнили план заготовок мягкостебельчатых трав. Богатый травостой позволяет животноводам создать запас села в несколько ра з больший, чем в предыдущие годы.Т А Л Л И Н . Н а  две иеделн раньше прошлогоднего колхозники Эстош ш  приступили К сенокосу. Н а лугах в этом году будут работать тысячи сенокоевдок и конных граблей. Впервые па колхозные поля вы ехала десятка тракторных сенокосилок.А Ш Х А Б А Д . В  М ургабскои оазисе закончен первый укос люцерны. Многие колхозы получили по 3— 4 тонны

Юбилейные торжества 
в городе ПушкинеП У Ш К И Н , 1 0  нюня. (Т А С С ). Центром большого празднества стал сегодня город пушкинской юности, город, где впервые засверкал гений великого русского поэта. Сю да со всех концов страны съехались участьш ш  юбилейных пушкинских торжеств....П уш кин ский лицей. В о время войны фашистские варвары обезобразили это здание, соединенное аркой с  Екатерининским дворцом. Сейчас оно восста- повлено по старинным планам и чертеж ам .Многочисленные гости поднимаются по парадной лестнице в актовый зал. Здесь —  мебель пушкннсксй поры, горят стариш1ые канделябры, над камином по обе стороны мраморыого бкюта П уш кина памятные доски, ва которых —  имена питомцев лицея.В  здаЕши лЕшея гости осматривают выставЕсу, посвященную ЮЕЕОиу Пушкин у. комнату №  1 4 . в которой он жил.В  полдеЕЕь академики, члеЕЕЫ-коррес- поЕЕдеыты АкадеьЕНИ ЕЕаук С С С Р , писатели, художЕЕИки, ар.хитекторы, представители обществеЕЕных оргаавза Л ен н т р ад а и города ПушкиЕЕа, гаост- ранные гости занимают места в актовом зале.Академик С . И . ВавЕЕлов открывает торжественное заседание Президиума ЛкадеиЕШ наук С С С Р , посвященное 150-летшо со деея рожденЕм А . С .  Пущ -Он отмечает, что настоящее заседание происходит там. где 8 января 1815 года ЛЕвцбист ПушкиЕЕ читал свое стихотворение «ВоспоиинаЕше в Царском се ле» на экзамеЕЕе в присутствии много- численЕЕЫх гостей,, среди которых был Г . Р . ДержавиЕЕ.По посгаковлению советского правительства здание лицея передавЕО Академии наук С С С Р  для размещения в вей ПуЕШЕИЕЕСКого доиа, переводимого из Ленинграда.П о предложеШЕю академика А . В . Палладнна участники. заседанЕШ под бурную ова1(ию избирают в почетный президиум ПолЕггбюро Ц К  ВКП(б) во

1ве с  товарищем И . В . Сталиным.М еста в пржзидиуме занимают советские ученые. руЕЕоводители партийных ее советсЕшх организаций, правнучка А . С . ПуЕПЕсиЕЕа — с .  Н . ДаинлевсЕШя н ее сын А . С .  Данилевский.с  докладом « А . С .  Пушкнп в лицее» выступил Герой Социалистического Труда академик И . И . Мещанинов.Доклад члеЕЕа-корреспондента Академии паук С С С Р  Н . К . Пиксанова был посвящен лицейской лирике Пушкина.Тепло встретили участнЕЕКн заседания известного чилийского поэта Пабло Н еруда. Он прочел стихотворение о

Пушкипе, заканчивающееся следукявя* эш словаив: «П уш кин, ты старший брат поэзЕЕИ н  свободы! Сегодня Сотетский Сою з поет твои бессмертные песня и свое величие. В о всех местах, куда бы мы ни пошли бороться и воспевать твшо Родину, паЕйять о тебе всегда будет с  нами, давая нам источник вдохЕЮвевШа мужества, прелести н'ясн ости».Академик С . И . Вавнлеж об ъ я м д  торжественное заседание закрытым. сти вышли на залитые солнцем улицы возрожденного города.Заполнена народом площадь у  восстановленного белоколошшго здавия Александровского дворца. Н а  митинге, ПОСВЯЩеЕШОМ открытию ВсеСОЕОЗЕМГО ПушкнЕЕСкого музея, собрались тысячи трудящихся Ленинграда, города Пуш ка- на, квогородЕше и зарубежные госта.—  М ы  присутствуем. —  заявил С . Ил Вавялов, —  при замечательном торжестве советской культуры. В  стенах быв- шесо царского ЛлександровсЕ<ого д в^ щ а открывается пушкинская выставка, являющаяся основой ОГРОИЕЕОГО Всесоюзного музея А . С .  Пушкина.Болгарский поэт Дниигр Полянот н монгольский поэт Дамднн С ур ув прочм- тали стихи, посвященные Пуш кнву.Член РуЕш нской академик наук З а хария Станку в своем выступлешш сказал:—  Пушкин принадлежит вам, народам страЕШ победившего социализма. Н о овЕ принадлежит н нам. народам стран ЕвародЕЕОй демократии. Пушкин тавоке и ЕЕаш. потому что теперь, когда нипе- рналисты готовят новую войну для того, чтобы установить господство деспотнэ- и а . угнетения, бесчеловечной эксшюата- ЦИИ, в эти Д1ЕИ ПуШЕШЕЕ ГОВОряТ ВЭИ О свободе, О человечности, о  братстве народов. Ныне он любимый поэт ииролво- бивых народов, борющихся за свободу и прогресс.Директор инствЕтута ЛЕггматуры (Пушкинский дом) п р ^ .  Н . Ф . Бельчиков сообщает об окончаниЕв реставрапи- онЕЕЫх работ в АлексавЕДровскон дворце. М еетипг ОЕЕОЕЕчея. Участпнки его направляются ко входу во ВсесоюэЕЕЫй ЛуЕШЕинскЕЕй музеЙ. Академик С . И . В авилов перерезает голубую леЕЕту и объявляет музей открытый. Тысячи людей входят в залы , где собрано более 10  тысяч экспоЕШОв, освещающих жизнь н деятелыЕость геЕшального поэта.ЮбилейЕЕые ' пушЕШЕЕСкие торжества продолжались до позднего вечера. З а полнены народом были великолепвые парки, улицы, площади города.Вечером участники юбилейных пуш- КЕЕЕЕСКИХ торжеств выехалв в  Исков ■  ПуШКЕШеККе ГОрЬЕ.1

о т о в с ю д уО  в  сел ах Литовской республики насчитывается 1 .0 0 0  самодеятельных театральных КОЛЛеКТЕЕВОВ.о  Н а  магистралях Западной железной дороги В этой году будет построено 1 7  вокзалов.О  Н а  крупнейшем текстильном предприятии Витебской области —  ковров<^ плюшевом комбинате из сэкономленного материала изготовлено 9 0 0  метров ковровых изделий сверх плана. Коллектив фабриЕШ « К И М »  изготовил в течение

О  Колхозница тов. Жданова из Р»- дпкорского сельсовета, Чердынского района, Молотозской области, ^ в а р у -  жила иа поле клад —  1 6 0  серебряных М0ЕЕ6Т, Есть предполоЕкенве. что монеты относятся к  эпохе Сасанядской династии. царствовавшей в Иране в III—V I I  веках. 1 0  шоня. ( T A C Q j
Мобилизовать все силы на быстрейшее завершение плана подъема паров!о ходе вспашЕПЕ паров в районах области на 10 июняВ  паступнвшле дин наиболее важной колхозах ЕЕ МТС области является вспашка паров. Поэтому в зависимости от хода выполнения графика паровспашки определяЕОТСя и места районов в областном соЕшалистическом со- рсвЕюваииЕЕ за успешное выполнение установлеЕЕного на 1949 год плшЕа развития сельского хозяйства.В соответствии с этим, по итогам на 10 июня районы, обслуживаемые МТС, занимают следующие места:1. Парабельский,2 . Кожевкиковский,!3 . Томский.4 . ЧаиЕЕСкиЙ,5 . Шсгарский,6 . Ко.тпашевский.17 . Бакчарский.8 . Туганскнй,9 . Асиновский,1 0. ЛарбЕЕГСКИй,11. ЗЫРЯЕЕСКИЙ,12. КрЕЕВОШСЕЕНСКИЙ,13. Молчановский.Колхозы ПышкиЕЕО-Тронцкото, Ва- сюгаЕЕСкого. Bepxtie-Кетского ее Тегуль- детского райоЕюв по существу к подъему паров не приступали.Сре;ЕИ районов, не обслуживаеЕИых М ТС, успешнее других ведут паро- вспашку ПудиЕгкий и Каргасокскнй раЁ!оны.Результаты работы этих двух районов сЕце раз со всей убедительностью подтверждают, что успех паровспашки зависвЕг от организованносаи, от стрем- леЕЕия руководителей бысг.<' н добрюка- чественЕЕО выролнить ату важнейшую работу в сельском хозяйстве. Сказанное подтверждается тем. что Пудивски/) район, получивший задание, не уступающее .задаЕЕиям некоторых районов, обслуживаемых МТС, прово.'ЕЯ паровспаш- ку только ЕЕЗ HESEE30M ТЯГЛС. ВЬЕПОЛЕЕЕЕЛ план на 57 прощ-нтов. ^ зееого показа- л 412 .ве имеет вк годан другой район

области. СравЕЕВтельЕГО высоких показателей добился и КаргасокскЕЕй район, таюке ведущий паровспахшЕу исключительно ЕЕа Екивом тягле.О  ТОМ, что успех па вспаппЕе паров полностью зависит от организованности. ОТ внимания руководЕЕтелей. показывает аЕЕалнз хода паровспашки и в ряде других районов области.Так, в Томском районе. заЕшвшем третье место, целый ряд колхозов показал замечательные примеры работы. Например, колхоз «Свободный труд» выполнил ллаЕЕ подъема паров ва 128 процентов, «Путь Советов», ииеЕЕВ X V III партсъезда на 112 процеЕЕТОв каждый. ПеревьтолняЕот график ряд ' траЕЕторЕЕых бригад и тра1шч>нстов Томской МТС. Бригада тов. АфаЕЕасье- ва из ТомсЕЕОй МТС выполшла графивс работ по паровспашке на 127 процентов. бригада тов. Захарова из той ;ке МТС—на 115 процентов, бригада тов. Болтовского — на 102 процента. Тракторист Петров выполЕвил общий плавв весевЕЕЕих работ. вЕвлючая и паровспаш- ку, вва 165 проиевЕтовВ то же время в Поросинской МТС за последнюю декаду простои составили 470 трзЕПоро-смевЕ. Проязош.ю это исключительно по вввне руководителей, Есоторые Евнкак Ete могут рсвЕшть такой ЕЕесложЕЕОй задачи^ как переправа горючего через реку Томь.СильЕЕо отстает вва тЕйровспаЕпке Аси- ловский райоЕЕ, ЕЮ руководителей райо- Ева не особенно беспокоит, что целая группа колхозов, ввапример. «Гудок», имени VII съезда Советов. «Память Ильича» даже не начинали ла- ровспашку. Нет никаких оправданий для такого возмутительного положения. Ведь в соседЕЕИХ колхозах, располагающих таввими же. а  в ряде случаев и боле» ограниченЕвыми силами, паровспаш- ку ведут ПОЛЕ1ЫН ходом, выполняют графики.' Звачит в районе подъем па

ров, ЯВЛЯЮЩЕЕЙСЯ одной НЗ задач, пущеж на самотек.Не лучше обстоит дело и в ТугавЕ- ском райоЕве. Е^ковводителн ТуруЕвтаев- ской МТС допустили, например, такое положение, что в коеехозс «Латат» трвЕ трактора — ЧТЗ, HATH и колесный вспахали за пятидневку всего 50 гевЕ- таров, что составило 21 процент гра- фнЕЯ. В  районе не пркстушЕлн до сих лор к паровспашке колхозы Двухречев- ского, Колбнхинского сельсоветов.Наряду с этим' ряд колхозов, обслуживаемых Рождественской М ТС, Тугаи- ского района, графив: паровспашквЕ ус
пешно ВЕ^полняют н вплотную подошли к завершевЕИю всего плаЕва. Это —  колхозы имени ФурнавЕова. «Борец», име- ЕЕИ ВЦИК и другие. На 8 0  процентов выполнЕЕЛ план паровспашки Ново-Рож- дественскЕЕЙ сельсовет в целом. Успехи РоадестЕзеввекой МТС на вЕаровспашке объясЕвяются гем, что руководители ее придали этому делу долекееос политическое значение. СерьезвЕую оргшшза- Ещоиную н массовую работу развернули парторганнзаЕ'ни, были в'ЛЕущены лозунги, проведеввы беседы средвЕ трактористов, за каждую смену подводятся ИТОГИ соревнованЕвя. И коллектвЕв МТС ЕЕа деле борется за то, чтобы в Евасту- пившей пятидневЕве ЕЕе только выполнить. но и перевыполЕЕНть план пар> вспашЕчИ.Резко отстает с паровспашкой Мол- чановск.Ей район. Здесь целая группа колхозов ЕЕе начинала паровспашки («Победа». «Парижская КомиувЕа». нмсЕЕИ Ворошилова и другие). Попытквг руководвЕтелей района объяснить это климатнческимЕЕ условиями абсолютно несостоятельЕЕы. Это видно хотя бы из того, что ЕЕаходящийся в таких же, если лаже не в более споеелеых условиях. КолпашевскЕЕй район имеет втрое л а вине показатели, чем Молчановский. РаботшЕкам Молчавовского

до брать пример с  таких передовиков, как, например. Н о в о И л ь и н св ш  сельсовет. КолЕЕашевского района (председатель сельсовета тов. Панов), который ещ е на 5  июня выполиил плав паровспашки Ева 1 0 0  процентов.Сейчас самыми опасными будут попытки оттянуть паровспаппЕу. Такая практика будет прямым и грубым вва- рушеннем агротехЕЕИки, ибо наиболее высокий эффект дают только пары ранней вспашкЕЕ. Кроне того, наступает ЕЕериод целого ряда других неот- ложЕЕых работ в сельском хозяйстве, требуюЕЕщх отвлечения больЕпих сил. Поэтому, если упустить .'Ьти дин rsa па- ровсЕвашке, то наверстать упущенное будет очень трудвЕо.Силы парттЕЙных, комсомольских организаций в районах, советских и земельных opraiEOB, руководителей МТС. Ечолхозов доЕЕЖны быть сосредоточены Eia том. чтобы заЕюнчить паровспашку в теченЕЕе ближа1шиЕх 8—10 дней. На паровсЕЕашку должны быть сейчас поставлены все тракторы с плугами. В ЕЕсриод паровеппЕшо! на каждый 15-сильный трактор необходимо выработать не мевЕВе 8 0 —00 гектаров; это долЕКЕЕО быть лозуЕвгом ДЕ1Я. Партнйныв оргаЕЕИзацни долекны развернуть боевую массовую работу, мобилизующую всех трактористов на достингение этого по- возателя. Пахари, работающие на живом тягле. должиьЕ добиться того, чтобы выработать в течение девшды ВЕе мене 12 гектаров ва каЕкдый плуг.Райисполкомы обязаны ежедиевЕщ сообщать в облисполком о траЕггорвь стах, бригадирах тракторных бригад, пахарях, председателях колхозов н сельсоветов, добившихся наиболее высоких показателей на паровспашке. для ЕЕа^ажления их грамотами облисполкома. занесения ва областную тоску почета, вЕвесония ВТ имен в книгу почета Томской вбластвд
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II ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА ВКП(б)

О СОСТОЯНИН и МЕРАХ УЛУЧШЕНИЯ КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ НАСЕЛЕНИЯ
И з доклада заместителя председателя облисполкома тов. С . И . К И С Е Л Е В А

K s  З-Я областной партийной нонфе- ренцяп работа культурно-просветлтель- я н х  упреждений подверглась серьезной 
н справедливой критике. Бюро област- ttoro кокитета партии внесло вопрос о СОСТОЯНИН и мерах улучшешш культурно-просветительной работы на рассмот- реиие настоящего пленума потому, что нультуряо-просветнтельная работа среди наседения является в настоящее время одной из важнейших задач нашей партии в деле иоммунястнчсского вос- антапмя трудящихся.Исторнческне постаяозлення Цепт- раяьного Комитета ВКИ(б) по идеоло- пп есин м  вопросам определили путь даДьмейшего расцвета нашей социали^ сги^еской культуры.Сделать достижения нашей социали- ст ч е ск о й  культуры достоянием всего

народа —  одна из первейших обязанностей партийных'организаций и работников , культурного фронта. Воспитывать, ра.твивать. культивировать советский патриотизм, двигать вперед, развивать пашу социалнстшескуго культуру — ответственная задача культурно-просветительных учреждений. Они должны не только разъяснять н пропагандировать среди населения важнеЙЩие поста- нов.тения правительства и партии, не только знакомить нссслетгне с  лучшими произведепиями советской литературы и нскусства. но и использовать все это для просвещения трудящ ихся, повышения их культуры п комиукистнческой сознательности. Культурно-просветительные учреж дс1ш я должны стать настоящими рзссадшшамн социалистической культуры.1. Некоторые итогиВместе с  общ им ростом культуры 
м  всей стране произошли заметные пмож итальны е язменения в культурной MiaMiH трудящихся нашей области. За  послмщвее время создана бо.чьшая сеть ну^Мурно-просветитсльмых учренщенмй. которая |гоэвояяет широко организовать куамурно-просветительную работу сре- ДМ насадення.М ы  имеем 3 2  районных Дома культуры . 2 1 0  кэб-чнтален и 8 0  сельских ядубоа, 6 7  бюджетных библиотек п с ш ш е  4 0 0  ведомственных и профсоюз- иых библиотек с  общим книжным фон-
Г 1 более 3 ,5  миллиона экземпляров.области работает 4  музея. В  1 6 4 8  г. был выстроен, заново оборудован в На- I W M  музей И . В . Сталина, открытое которого явилось бОЛЬШНА! политнчс- CMIM событием в жизни нашей области. В  теееняе первых месяцев после открытия музей посетило 5 .6 3 0  человек.Згачктельяо выросла сеть киноуста- Мовок, которая достигла 1 5 7 . в том числе 1 3 7  звуковых. В  1 9 4 8  году поставлено киносеансов на 1 8 .8 U U  больше, чем в 1 9 4 5  году, н обслужено насаяення больше на 1 миллион 2 5 0  тысяч человек. В  областн имеется 8 3  радЯоуада е 3 0  тысячами радиоточек. Зяачвтельно расширилась сеть книготорговля. Вместо 5 книжных магазинов, бывших в 1 9 4 5  гoд^. теперь работает 31  яняжный магазин. З а  1 9 4 8  год тояыю через систему Когнза реализо- bU m  шкяжной продукцни на 6 ,5  миллиона рублей. Организовано н развернуло свою деятельность отделение Все- еоюэяого общества по распространению т яй тн чеекях и научных знання. Орга- м оованы  новые учреждения искусства: ф|кпрмання, областной театр кукол, д о м  народного творчества.С  каждым годом растут ассигнования на яуяы7РКО-просветите.'1Ы1ую работу. Тояько по местному бюджету эти ассиг- новаяня аыросля с  3 .5  миллиона рублей а  1 9 4  о  году до 8  миллионов рублей в 1 9 4 9  году.З а и е п ю  улучш илась я  содержатель- пее стала работа культурно-просветк- тельных учреждений.Старяцыискнй сельский клуб размен у  в удобном помрщенян, хорошо оформлен. Т а н  есть витршты «Пятнлет- няй м а я » , « З а  высокий' уроясай». Оформлены монтажи на темы: «Герой Сопм листяческого Тр уд а » . «Знатные люди колхоза» н другие. Хорош о оформлена доска последних' известий. Ьри клубе создай и работает лекторий, имс- ( 0 1 ^  1 0  лекторов из числа сельской яятеЛлнгекпии. Лекторы выезжали с 
яемцишя в колхозы сельского Совета, i П ри клубе работают драматический и I х с^ В о й  кружки, которыми в 1 9 4 6  го-, ду Проведено 3 0  концертов и постапо-]

1 Агитбригады клуба обслуживают все . колхозы своего сельского Совета, а  так- |ж е  лесоучастки. Хорош о работает агро- I яоотехннческнй круя{ок. Члены этого кружка проводят в колхозах беседы и i читки по агрозоотехнике. 1 0  актнзнстов 
11шуба проводят в колхозах громкие I чтения художественной литературы.У спех работы этого клуба обеспечен • те»!, что партийная организация при- ' нниает горячее участие во всей его работе. Коммунисты и ноисоиолъцы составляют ядро актива. Они руководят вфужкаии, сумели привлечь к работе сельскую инте.члнгенщпо; учителей, меднцинских рабо'гинков, специалистов сельского хозяйства и работников М Т С .Теперь у нас есть районы, про которые можно сказать, что они добились ощутительных результатов в улучшении культурно-просветительной работы. В 1|арабельско.н районе работают музей Сталина. Дом  культуры, райониая IT сельские библиотеки. 4  сельских клуба. 11 нзб-читален. 9  колхозных. 2 профсоюзных клуба. 17  красных уголков в колхозах I! учреждениях. Все культпросвстучреждення обеспечены по- меще!П1я.чн. Все они укомплектованы кадрами. Почти все работники культ- просветучреждс!1ий —  коммунисты или комсомольцы. Половина из них имеет среднее образование и остальные —  се- мнлетнее. В  районе ведется большая работа по воспитанию н повышению квалификации этих кадров. В  прошлом году проведено 9  районных п кустовых семинаров с  культпросвеграбстикками.Все нзбы-чнтальни, сельские клубы имеют радиопрнемникн. музы1{алькые Н1гструменты и библноте1си. Здание Дома культуры хорош о отремонтировано и оборудовано, имеется духовой оркестр. пианино, 2 баяпа, собственная библиотека.Районная лекторская группа состоит из 4 0  лекторов. Систематически ра(^- тают секции лектораюй группы: общественно - политическая, агротехнич'е- скал, медико-санитарная и историко- географическая. При сельских клубах создано 5  лекториев. В  Доме культуры и в колхозах систематически проводятся лекш ш  и доклады. Ш ироко развернута ь-ружковая работа. В  1 9 4 8  году в районе работало 4 8  агрозоотехнкче- СКИ.Т кружгюв с  охватом 6 0 0  человек слушателей.При 10 культпроезетучреждениях оборудованы спортивные площадки. З а  последнее время значительно улучш илась художественная самодеятельность. П районном смотре приняло участие 1 0 драматнчес/Йх коллективов.Эти и другие полож!1телы1ые примеры говорят о том, что мы имеем все условия хорошо поставить дело культурно-просветительной работы в любом районе, в любой селе.2. О работе сельских культпросветучрежденийУ  нас еш е очень мала сеть культ- просветучрежденнй. И з  1 .3 1 5  сельских тмсеяенных пунктов с  числом хозяйств свыше 2 0  только 5 0 0  нмеют клубы, язвы-читальни, библиотеки. Но и многим работающим сельским клубам, из- баи-читальняи. библиотекам ire созданы необходимые иатеркальные условия.И з  2 9 0  сельских Ю1убов и изб-читален 1 1 2  не имеют собственных помещений, 2 0  зданий, принадлежешнх культоросветучреждепиям. засыпаны зерном и мер к их освобонщению не приим петоя.В  Пышкшю-Троицком районе активисты культпросветработы хорошо подготовили к 1-иу мая Сергеевскую бу-чнтальню. Отремонтировали и художественно оформили ее. Н о накануне працяника председатель райисполкома тов. Караульный дает распоряжение ванять помещение для яровизации сем га й . несмотря на протест обществен- HOCtR, по воле тов. Караульного ияба- 

1 была превращена в подтовар-У  нас совершенно не развернуто новое етроятельство зданий культпросает- учрезкдений. Даж е отпускаемые прави- тевьствои средства используются очень плохо. Н а строительство Крнвошенн- ского Д он а культуры в прошлом году было ассигновано 1 0 0 .0 0 0  рублей. Однако в районе смогли ти;1ько вкопать стс^кн под здание, а средства остались неиспользованными. В  этом году району также отпущены средства на строительство, но прошло 5 месяцев и ничего пока не построено. Колхозы области в 1 9 4 8  году почти совершенно не занимались строительством своих колхозных клубов, библиотек, красных угояков. Строительство колхозных Культпросветучреждений никем не п.та- нировалось к  кикем не было организовано, тогда как во многих колхозах мы имеен замечательное проявление нового коммунистического отношения к вопросам  культуры, когда но собственной ииициатнве. своими силами и средства- н я  колхозы строят н оборудуют культ- проеветучреждеиня.Трудящ иеся села Белый Я р . Верхне- Катекого района, в порядке личного трудового участия, путем воскресников, развериулв в райцентре строительство Дома культуры. Колхоз имени Сталина Моячановского района, установил 9юл- хоаный радиоузел, раднофицпровал и втктрифнцироввл квартиры колхозников, ведет большое жилое и культурное

' стронте^тьство. Этот колхоз строит новый колхозный клуб со зрительным залом на 2 0 0  мест, с  библиотекой, читальным залом, комнатами для кружковой работы н отдыха. Он решил приобрести в этом голу библиотеку в 1 .0 0 0  .экземп.ляров книг и хорошо оборудовать клуб мебелью и культннвентарем. Кол- хо.зники с  большим желанием принимают участие в строительстве своего клуба. Заготовка леса, земляные и многие другие работы проводятся без оплаты, колхозники от нее отказываются. «Н аш  клуб, себе строим —  паи и работать», — заявляют кблхозннкн;I R  колхозе «П рогресс», этого ж е район а. построена семияет!1яя школа, контора. жиль1е дома, проведено озеленение. заложен фруктовый сад. В  поселке npo.TOHteiibi тротуары, электрифицированы квартиры ко.тхозников, проведена ви.утппкочхозная телефэппзацпп, приобретены библиотека и колхозная звуковая иш:о,устапоока, подготтвлипаетсл к пуску водопровод, который обеспечит подачу воды не только па фермы , ко и в квартиры толхоэников. Колхозники решили построить типовой колхозный клуб, приобрести для него духовой оркестр, пиапшю и аккордеон, пополнить книжный фонд биб.тбтекн на 2 .0 0 0  руб.лей. радиофицировать все квартиры колхозников, открыть колхозную хату- лабораторню Оба эти колхоза обратились с  призывом к другим колхозам областн о ра:»вертываш!и культурного строительства в колхозных селах. Рай- I комам партии и парторганизациям необходимо использовать этот патриотический почин, возглавить и широко раз- • вернуть обшественное двии:енне по строительству культурно-просветигельных 1 учрелиеинй.I Значительная часть населения нашей области занята на лесных и рыбных про.мыслах. Н о ни « Т о м лес*. ни рыб- трест. ни соответствующие обкомы профсоюзов не принимают мер к расширению сети культпросветучреждг- 
11ПЙ. фактически не ведут тш акого строительства н к результате этого на многих лееоучастких, плотбн- щ ах и рыбных промыслах нет ни клубов. 1Ш красных уголков.По выражению И . К . Крупской; «Избы-читальни являются прекрасным полем для идейного вчняпня ком»1уииа- ма. Коммунисты не могут н не дол:]шы оставаться в стороне от просветительно ! рлботы. они дол;1:иы принять в пей самбе энергичное участие». Н а деле у нас этого не получается —  многие территориальные и колхозные Парторганн- зацни нс проявляют никакого интереса

к работе культпросветучреждепий. яе руководят НАШ и ничего не делают, чтобы превратить их в настоящие очаги культуры, центры массовой политической работы среди населения. Поэтому многие избы-читальни, библиотеки и клубы слабо ведут среди населения культурно-просветительную работу и ие по&югают партийным организациям мобилизовать трудящихся на решение хозяйственно-политических задач.Работники изб-читален и сельских клубов мало участвуют в организации социалистического соревнования между колхозами, полеводческими и тракторными бригадами, животноводческими фермами и между колхэзникаин. Не помогают организовать систематическую проверку социалистическихг* обязательств. не показывают итогов соревнования. н е ‘ Обобщают и не распространяют опыт передовиков.Плохо организована агрозоотехническая пропаганда и кружковая работа в сельских клубах и нзбах-чнтальиях. В  1 3 0  нзбах-читальнях и сельских клубах в прошлом году не работало ни одного агротехнического круж ка, в 1 4 0  не проведено за год пн одной лекции на агрозоотехнические темы. Особенно плохо поставлено это дело в Зырянском. Ш егарском. Тугапском и Пышкн- 
1ю-Троицком районах.

Е щ е хуж е поставлена физ; культурная работа. И з 2 9 0  нзб-чита- лен и сс?и>ских клубов в 2 7 0  не создано физкультурных кружков. Такое забвение важнейшей работы по физическому воспитанию молодежи является совершенно недопустимым.Понятно, что в такую избу-чятальню или клуб, где работа поставлепа плохо, идет мало народа, Ж енщины не идут в клуб потому, что с  ними никакой отдельной работы не организовано, колхозные специалисты не идут потом у. что нечему там поучиться ни лекции ие услышишь, нн в круж ке не позанимаешься. Молодежь и та идет редко; она там ие находит возможности заняться спортом, художественной са- .чодеятельностькэ. послушать радио или прочитать интересиую статью. Все это часто заменяется нескончаемыми вечерами танцев. И если добавить, что политическая работа во многих сельских культпросветучреждениях, как правило, проводится только во время выборных км пан н й , то станет ясно, что танаЛ запущепиость культурно-просветительной работы па селе противоречит политике и традициям большевистской партии и наносит серьезный ущ ерб делу коямункстического воспитания труженн1юв советской деревни.3. Лекционная пропагандаВсем  известно, что в деле номиунн- стического воспитания трудящихся на лерво.и плаке стоит задача ликвидации пережитков капитализма в сознании людей. ликвидация старых привычек и навыков. доставшихся лам от бурж уазного общества.Однако антирелигиозная работа в большинстве культурно-просветительных учреждений не проводится. М ы  не мо1кем забывать, что религиозные верования, культурная отсталость некоторой части населения влекут за собою не только различные вредные суеверия, но и неправильное отношение отсталых людей к  общественной социалистической собственности, •У которых личные интересы выше интересов общественных. Культурная отсталость мешает внедрению в жизнь новых достижений науки и техники.Лекционная работа является очень важным средством просвещения и воспитания трудящ ихся. И , несмотря на некоторое улучшение этой работы, все ж е у  нас мало читается лекций и все ещ е не высоко их ндейцое содержание.П равда, организация отделения Всесоюзного общества по распространению политических и иаучиьи знаний внесла известное оживление в лекционную работу. Отделением общества прочтено: 1 .7 4 6  лекций, в том числе 4 2 5  в сельской местности. Однако этого далеко недостаточно. Отделение общ ества псе ещ е * не удовлетворяет возросших запросов трудящихся, особенно в сельской местности, куда очень редко выезнгают крупные ученые наших вузов. С  другой стороны, си- .чы общества плохо нсцользуются многими партийными и профсоюзными организациями. Н а  заводе Министерства электропроммшлекиостн. как правило, лекции проводятся перед киносеансами, лектору дается всего 2 0 — 3 0  минут.Созданные в районах лекторские группы в большинстве своем работают ещ е иеудовлетвернтельно. По данным областного лекционного бюро, в этих группах ббъедннено 6 2 5  лесторов. .Е сли учесть, 4*0 в сельской Атестиосто работает 3 .6 6 7  учителей, 1 .3 6 4  медицинских работника и 8 1 7  специалистов сельского хозяйства, то станет ясно, что к лекционной работе привлече-, на всего лишь незкачителышн ч а ст ь , 
1штсллиге1щин.

Качество многих лекций низкое. Лекторов, как правило, ца семинары не созывают, письменных текстов лекций никто не проверяет, разбор лекций в лекторских группах проводится очень редко, а  областное лекционное бюро не посылает в районы стенограмм лекций по нанбо.чее интересующим трудящихся теАтам. Заведую щ ая областным лекционным бюро тов. Прохорова не проявляет в этом деле шшакой инициативы.Чтобы улучшить леицпонную работу, обеспечить регулярное чтение лекций во всех населенных пунктах, охватить лекционной пропагандой все население, необходимо широко вовлечь в это дело интеллигенцию. Надо, чтобы каждый агроном, эоотехшш, многие учителя и врачи читали лекции и чтобы этим занимались ие только органы культпросветработы. но и органы сельского хозяйства. Чтобы укрепить сельские лектории я  районные лекторские группы н сделать их по- настоящему дееспособными. необходимо оказать км большую помощь как со стороны райкомов партии, а также областного лекционного бюро п вузов города Томска. Представляется совершенно реальным и очень полезным, чтобы вузы, в порядке ш ефства, о к а зы в а л  помощь районным лекторским группам (хотя бы ближайших районов). Необходнио прикрепить из числа ученых постоянных консультантов в секции для методической и учебной работы с лекторским составом. Это дало бы возможность повысить уровень лскцношюП пропаганды.Необходимо широко ознакомить колхозников с  последними постановлениями правительства и партии по вопросам развития животноводства и организовать во всех сельских лекториях чтение специального цикла лекций для работников животноводства.Д л я того, чтобы добиться большего охвата населения лекционной пропагандой и повышения идейного качества лекций, необходимо, чтобы этой работой руководили городские и районные комитеты партии, чтобы они пересмотрели я  укрепили состав лекторов, рассматривали и у т в е р ж д а й  планы работы районных лекторских групп, а  парторганизации —  сельских лекториев и постоянно держали бы под своим контро- ЛСА1 выполнение этих планов.

совая работа вокруг кино. Это во-мяо- гом зависит не только от работников кинофикации, но а  от местных партийных организаций и от местных Советов, которые отдают эту работу на откуп киномеханикам и ие помогают создавать общественное мнение вокруг лучш их советских кинокартин, не организуют бесед со зрителямн, докладов н лекций.В  1 9 4 8  году в Томском районе план по охвату зрителей не был выполнен на 7 0 .0 0 0  человек н за  4  месяца этого года не выполнен на 3 6 .0 0 0  зрителей. В  таких близких от Томска населенных пунктах. как: Петухово, Коларово, Иглако- во. Белобородове в апреле и мае не было цродеиоистрировано ни одной 
1:ннокартины. Тов. Бутко и тов. Винокуров не должны чувствовать себя спокойно и ие могут ограничиваться только критикой этих недостатков и органов кинофикации. Они несут прямую ответственность за эти недостатки и

( обязаны принять срочные меры для выправления дела. Также плохо поставлено кннообслужнвание в ШегарскоА), Ба1:чарском, ПУдинегюи .и  Парбнгс-г;ом районах.Областной 1к>мнтет партии вправе ещ е раз потребовать от руководителей областного управления кинофпкации тов. Оиищ ука и тоа. КрыАюкого нс ограничивать роль управления только хозяйствеЛно-снабжепческнми функциями. а превратить его в организующий центр всего дела кянообслуживания населения.Необходимо ещ е больше расширить сеть киноустановок, обеспечить их хорошее техническое состояние, высокое качество деАЮнстрации кикокартня и проведение массовой политической работы среди зрителей, добиваясь большего охвата населения. Райком партии и райисполкомы должны ие только по- Аюгать в этом деле, но и непосредственно организовывать и отвечать за него. Больш ую роль в этой деле долгйны сыграть профсоюзы.6. Театр и филармонияВ  общей системе культурно-просветительной работЬг большую роль играет театр. С  1 января 1 9 4 8  года до июня этого года областной драматический тзатр показал 5 7 5  спектаклей, в том числе ЗО О  спектаклей на современные советские темы. Тевтр за это время посетило 2 5 0*т ы ся ч зрителей.В  нынешнем сезоне наш театр пока- зэл интересные в идейном н художественном отношении спектакли: «Закон чести» Ш тейна, «Егор Булычев и другие» Горького, «Любовь Яро- ' вая* Тренева, «Московский ха- i рактер» Софронова и ряд других.1 театр систематически выезжает в ра- I бочне клубы города и показывает там 
I свои новые спектакли.
I Однако это не означает, что можно ;быть удовлетворенным работой област- кого драматического театра. В  прошлом ' году руководство театра и областной отдел искусств совершили грубую ошибку в подборе репертуара, допустив показ ' малохудожественных и безидейиых спектаклей. Потребовалось серьезное вмешательство областного комитета партии. чтобы выправить полонсекие с  репертуаром в театре. Сейчас моя!но сказать. что в. текущ ем репертуаре театра лучшие советские пьесы занимают ведущ ее место.Н о в работе театра имеется ещ е много недостатков. П реж де всего, стоит задача всемерного повышения ндейно-ху- дойсествепного качества н театральной культуры каждого спектакля.Руководство театра пока плохо занимается организацией зрителя и толь-

4. Работа библиотекБиблиотеки области за последнее время несколько улучшили свою работу и особенно там. где нм помогают пар- тийиме оргашмацнн. В  селе Чердаты, Зырянского paiioiia, территориальная парторгацн.зация осуществ.чяет постоянное руководство работой сельской библиотеки. Партийное бюро рассматрнваег и утверН5дает планы е с работы, члены партбюро систематически бывают в библиотеке и участвуют в проводимых ею массовых мероприятиях. Книжный фокд этой библиотеки насчитывает 1 .0 3 7  экземпляров. Д а  год бы.ло сделано 4 2 6  кииговыдач общественно-политической и 
1 0 2  шшговыдачи сельскохозяйственной литературы. В  колхозах работает * три библиогеки-передвияскн. В  прошлом голу было проведено 16 литературных вечеров и догсладов, 3 3  громких читки. При библиотеке работает читательский кружок.Отрадно, что за последнее время некоторые колхозы областн стали приобретать книги и открывать свои 1Юлхоз- кые библиотеки. Всемерного распространения заслуживает пример колхоза « П об еда», Асиновского района, который создал колхозную библиотеку, вы; делил для нее специальное помещение II решил в 1 9 4 9  году в.ю жнть в по- полиепне кпийпш го фонда, оборудование II содержание бнблиотекп 15 тысяч рублей.Однако, библиотечное дело в области поставлено все ещ е неудозлетворнтель- но. Крупнейшими недостатками являются; слабое продвижение обществешю- цолитической и сельскохозяйственной ИНГИ в население и недостаточная массово-политическая работа библиотек.И з 6 7  бюджетных бпблнотС1{ за весь

прошлый год сделали меньше 2 0 0  кни- говмдач О1̂ ществеино-полнтцческой литературы 3 5  библнот''!: и сель- скохозяйствен!1оП лип'ературы 4 7  библиотек. Почти половина всех бибмшотек за год но п)ювела нн одного литемтурного вечера, читательской 1Г011фере!щии н одна треть библиотек не организовала ни одной книжной выставки. Особенно плохо работает библиотека в Пышкино-Троицком районе. В  прошлом году эта библиотека выдала читателя^ всего лишь 9 сельскохозяйственных книг и в этЬм году только 4 . Общественпо-полцтихе- ской литературы в этом году выдано только 5 8  книг. Книжный фонд биб- лйотею! запушеи. Никакой массовой работы библиотекой не проводится. Помещение библиотеки тесное, требует большого ремонта. Это нс случайно. Председатель райисполкома тов. Караульный не бывает в библиотеке и не помогает ей. Сам  он ничего не читает. Н а просьбу помочь библиотеке в оборудовании помещения тов. Караульный заявил, что он «не может решить этого вопроса самостоя- |Т елы ю ». Неужели в Пышкиио-Тронц- I ком районе пет людей, которые могли бы «самостоятельно» решать эти вопросы. Непонятной становится и позиция секретаря райкома партии тов. Долы.зина. Разве .может он оставаться простым свидетелем всего этого и по- партийноА!у остро к принципиилыю не вмешаться и пе направить дело.Нам необхбдимс' добиться .змачнтель- пого улучшении работы библиотек, увеличения их сети, книжных фопдоз и охвата читателей, резкого повышения выдачи книг читателям.

ко за последнее время под серьезным < е с  репертуара.7. К а д р ыСамы м большим недостатком во всей деле культурно-просветительной работы является плохая работа с  кадрами.Подбором. 1жсстановкой и воспига- ime&i кадров культурно-просветительных учреждений по-иастоящему никто ие занимается: ни райкомы партии и их отделы аинацнн и пропаганды, ни райисполкомы, пн сами органы культпросвет- работы.Среди культпросветработников очень мала партийная и комсомольская прослойка. И з 5 9 6  работников членов н кандидатов партии только 1 5 7  н немио- гнм больше комсомольцев, из 2 2  художественных руководителей Домов культуры только один —  член ВКП(б) к два комсомольца, из 1 5 1  работника звуковых кинопередвижек только 9  коммунистов и 2 6  комсомольцев. Такая партийная и комсомольская прослойка среди культработшчюв не может быть прй- зиЮш достаточной.Подбор кадров в избы-читальни, сельские клубы, библиотеки, да и районные отделы культпросветработы ведется без учета деловых и политических качеств работников и нередко на работу
■ • цин, чтобы каящый населенный пункт Опытные подготовленные товаришч был радиофицирован хотя бы устапов- отказываются от работы руководите.чей кой эфирного радиоприеммнка. культпросветучреждений. тач как нм не I Превратить все купьтпросветучреяще- соз^астся необходимых условий. | в настоящие очаги культуры. ООес-В  итоге всего сказанного можно еде-1 „ечить их лучшими помещениями, постлать вывот, что культурио-просветя-; много новых т:товы х зданий,те.':1д1ая работа в наше(5 областн нахо-^ ррщр оборудовать ............дится в яапущо:1ном состоянии, н е : -----------------соответствует том задачам, которь

5. Кйнообслуживание населенияМогучим средством коммунистического воспитания трудящихся является книо. Центральный Комитет партии и правительство уделяк*т много внимания делу • улучшения кинообслуживания населения.З а  последние три годя обл.лсть по.лу- чнла 2 4  комплект», звуковой стационарной, 11 О комплектов звекогой передвижной киноаппаратуры и 8 3  эяек- тростаицич для кинопередвижек, улучшено сипбжение ки;юфнльмпми. Это да- возможность значительно увеличить количество киносеансов и охват зрите

лей. а  также заметно повысить качество демонстрации кинокартин. Н о нас никак ие может удовлетворять работа органов кииофннащш по кп1Юобслун1И- ваиню насечешгн, Kairo проникает еще далеко не во все населенные пункты. 
а  отпяленных и небольших иг.сеченИы.х пунктах трудящиеся месяцами не видят :;1июкарт1;н. Качество кнпопо::йза ш  МЧПГПХ. ОСОброПО ПГ‘Р''?СЧ’К11ЫХ. книо-установках остается низким.Самы м главным недостатком в книо- обсл'ччипанНи imeenemia является плохая оргаиизацш! зрителя и слабая мас-

ставчт партия в деле коммунистического воспитания трудящихся и далеко недостаточно -способствует мобилизации тру- дящнхс.ч на успешное решение хозяйственно-политических задач.Чтобы решить задачу улучшения культурно-просветительной работы, надо. прежде всего, решить проблему кадров. Необходимо провести для этого следующие мероприятия:подобрать и направить для укрепления кадров районных домов культуры, библиотек, нзб-читален и сельских клубов группу коммунистов и комсомольцев, н.меющнх образоваинё ие пнже среднего. Областному отделу кульТПро' светработы и райкомам партии необходимо г.о-иастоящех’у организовать дело повышения кпалнфикацкн культпросвет- работНцкоп: практнковвтк систематическое нроеелсике ceiiim apuB. обеспечить охват заочным обучением в средних ш колах и библиотечном техникуме всех, пе имеющих достаточного -образования.Создать в -ЭТОМ году при библиотечном техникуме областную культпросвет- ш колу. Райкомам партии надо спеин- алы ю отобрать н командировать для обучения I) этой шкоче лучш ую часть комсомольцев и молодсяш. ’1'а|1нсполкомы и Финансовые органы обязаны создать необтодимые матери- альныо ус-цовня работникам культпро- с-кетучреж,чсш1Й: обеспечить своев1>емеч- ную ныдачу .’шработмон платы, нредо- стон.чсние коммунальных усл}т и своевременное фгтанецровапие культпро- светучреждеиий, |Для обобшения лучшего опыта рабо

нажимом облисполкома провело neKtmv рые мероприятия. Т 1» б у я  oi руководства театра и Отдела по делам искусств усиления этой работы, следует также сказать, что театру крайне необходима серьезная помощь со стороны партийных и особенно профсоюзных организаций. Профсоюзные организации предприятий. вузов и учреждений должны организовать цоллективные посещепия всех новых спектаклей, имеющих большое политико-воспитательное и культурное значение.Театр. Дом  народного творчества и другие учреждения искухства должны оказать заводским клубам. Домам культуры и сельским культпросветучрежде- тшям большую помощь в развитии художественной самодеятельности путем по- сы.-'кн своих бригад, специалистов, консультантов, рассылкой специальной лп- тсратуры. Надо признать, что за последнее время работа фнлариовни несколько оживилась. Симфоническим оркестром за I квартал сделано 4 9  выступлений, тогда как за весь 1 9 4 8  год было только 5 6 . Н о то. что делает филармония по худонсествениЬ- му обслуживанию трудящихся сельской местности нн в какой мере не может удовлетворить нас пн по количеству даваемых концертов, и ян по качеству репертуара и его исполнения.Отделом искусств должны быть приняты самые серьезные меры по улучш ению работы филармош1и, укреплению кадрами творческих работников и повышению идейно-художественного уровня
подготовке к съезду. У лучЛение культпросветработы немыслимо без улучш ения руководства его со стороны областных отделов к  управлений.Надо • повысить ответственность за порученное, дело руководителей областных отделов культпросветработы, искусств, управления кинофикаций. Когаза и других. Эти органы пока мало проявляют инициативы, плохо связаны с  районами, не оказывают нм должной помощи и плохо руководят подведоист- веннымн учреждениями. Товарищ и Гол- добин, Оннщ ук, Курятов до.'1жны принять все необходимые меры дли улучшения работы своих аппаратов.Практические задачи, стоящие перед областной парторганизацией в деле улучшен:1я культурпо-просветнтельиой работы среди населения, кратко можно сформулировать так.расширить сеть кулыпроспетучреж- депий, особенно на селе, так, чтобы в каждом паселеш юм пункте была нзба- читальия. библиотека, клуб или rjpac- )1ЫЙ уголок, чтобы в каждом паселешюА! пункте ежемесячно демопстрироаалось

.мебелью и культ-; инвентарем.Создать в каждом культпросветуч- реждеиии. как минимум, кружки: агрозоотехнический. физкультурный, художественной самодеятельности и обязательно иметь собственну|Ь библиотечку. радиоирнемиш; и оборудованную спортивную площ адку, а в ефждом райцентре — стадион.Обком комсомола, облпрофсовет. об- • ком ы  профессиональных союзов обязаны усилить виимание. руководство н помощь культпросветучрежлсииям ие в форме резолюций и постановлений, а практически, па деле осуществляя укрепление их кадрами, организуя повы- шеняе'цдейно-де.чового у[ювпя этих кадров, укрепляя материальную базу культпросветучреждепий к помогая-улучшить содери.-пиие их работы.ОблиОполкому. горисполкомам и райисполкомам необходимо в ближайшее время прбаесгн lienlMtenbiiidc меры по укрешлению материальной базы культ- просветучренсдений. рассмотреть и утвердить по каждому району конкретный план расширения сети, строительств.»
11 материального оснащения культпро- светучреждений. В  это дело долиты  быть вов.течекы все бюджегные возможности. силы об1Цес1ве1Н1ост11, средегча л возможности проА1ышлег1Ных, хозяйственных. профсою.Щых н других организаций и, и Первую, очередь. колхо.зоэ. треста «Том лес* н'рыбтреста.Д л я успешного ра-зрешешш всех этих .задач должна быть проведена большая оргакизациопио-массовая работа. Сле,пу- ет сразу ж е после пленума обкоА!., провести во всех партийных и комсомоль- организапиях собрания, ил которыхты культпросаетучреждений и с  целью разобрать практнческге мвропрпт:*; мобнчизлинц культпргюзетрнботникпв ИИ ' улучшению кульгурно-просввгнтепмюй ныг’олкещ 'е постёЦ' злеиня, которое б-.'-; работы в каждом селе, ирсднрнятцк и дет принято гастоящ ня пленумом об- учрез;деиий.ластпого комитета партии, созвать в ню-- Мы обя.заны выполнить. треб'-'ва<и|я л? областной съезд по культуп-, Цеитральпого Комитета пяртии и в блн- ио-просветителы1оГ| работе, а культпро-! жайш ее время добиться коренного светотделам н райкомам партии развер-1 улучшения культурно просветительной путь большую практическую работу п о ' работы среди населения.
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Обсуждение доклада тов. С. И. КиселеваУчастники пленума подробно обсулн- Sm вопрос о  состоянии и м ерах .п о улучшению кудьтурво-просвстагелыюП работы среди трудящнхсй. Первый в 
^  vBpoiiii.-Jx выступил секретарь городского ^ ы н т е т а  ВКП(С) тов. Лузпрдов.— С ьш олш л  указания Ц ентры ьяого Комитета ВШ 1(б) об усиденки идеологической работы среди трудящ ихся. Томская городская партийная организация добилась заметных положительных {•езультатов. — говорит тов. Кузнецов.Он указывает, что первичные пвр- ^  тнйкые организациы, райкомы ВКП(б) ' г . Томска и районные Советы депутатов трудящ ихся сейчас значительно больше уделяют внимания культурно-просветительным учреждениям. В  ноябре прошлого года сессия Томского город- ск<ях> Совета обсудила вопрос об усиле* Ы1Ш культурно-просветительной работы среди трудящ ихся города и наметила ряд прахтвчсских мероприягай..В  втом году проведено уж е четыре смотра художестве1шой самодеятельво- с ш  отдельных коллективов, несколько , сениваров к  курсы  с  заведугощиии каубамн, красными уголками и библиотеками. Создано 7 новых культурно- просветительных учреждений. Сейчас в городе работает 4 7  клубов, 1 0 0  красных уголков. 2 5  каноустановок. 91 библиотека. Имеется 1 3 0  кружков художественной самодеятельности. Проведены большие работы по оборудованию городского сада, парка у  Белого озера, открывается вновь детский парк имени Пуш кина.Д л я интеллигенции создано 8 лекториев. в тон числе четыре лектория для учителей н врачей в района.х, 4  городских лектория по фИЛОСОфЕ1Н. П0ЛНТ9К0- номки. истории ВК П (б) н лектории для научных работников. ,Тов. Кузнецов ставит в пример хорошую работу клуба подшипникового завода. Здесь за 1 9 4 8 — 1 9 4 9  гг. прочтено 1 3 9  лекций и докладов на политические. научные и производственнотехнические .темы. Участники художесг- веккой самодеятельности выступают в цехах. К луб организовал 1 4  культпохо-• дов в театры, провел 7 читательских конференций и литературных вечеров. Работники клуба организовали обмен опытом работы передовых рабочих и стахановцев. В  клубе встречаются коллективы цехов и обиеннваготся опытом своей работы, организована демонстрация технических фильмов.• Однако идейный уровень культурно-просветительной работы в пашен областном центре далеко ещ е не удовлетворяет pa cT j^ H x  культурных запросов рабочих и служ ащ их, не отвечает тем требованиям, которые предъявляет^  Центра.1ьный Комитет партии.Тов. Кузнецов останавливается на крупных недостатках в работе культурно-просветительных учреждений. Н е  во всех ещ е |слубах культурно-массовая работа Ведется па высоком идейном уровне. В  некоторых клубах мало уде- .'1яется внимания лекционной пропаганд е, особенно пропаганде теории иарк- сиэма-леиинизма. мало читается лекций по истории В К П (б ), философии, на ан- ^ тирелигиозные н естественно-научные 

~Л темы. З а  1 9 4 8  год в клубах госиель- ^  пнцы н завода «Республика* прочитано всего 1 0  лекций. Очень мало читается лекций такж е в клубах Т Э М И И Т ’а  н , завода «Снбкабельь.Тов. Кузнецов подверг резкой критике деятельность областного отдела Культпросветработы. Он говорит, что . отдел плохо руководит культурными учреждениями не только в < ^ ь ск о й  местности, но и в областном центре. В  областном музее очень слабо отражено социалистическое строительство, ме показано всесторонне развитие народного хозяйства нашей страны и Томской области в послевоенный период. Некоторые стенды отдела социалистического строительства совершенно аполитичны.Артисты областной филармонии плохо работают над новым репертуаром, и многие выступления нх аполитичны, безндей>1ы*В заключение тов. Кузнецов говорит, что областтгой отдел нультпросветрабо- ты , партийные и профсо.юзиые организации города, райсоветы должны коренным образом изменить свое отношение к  работе культурно-просветительных учреждений, оказывать нм повседневно практическую помощь.Поедседатель обкома союза работников М Т С  и земельных органов тов. Капустин в своем выступлении отметил, что кулмурпо-просветнтельные мероприятия в сельской местности проводятся ещ е далеко неудовлетворительно. Областной комитет профессионального союза и областное управление сельского хозяйства м^то вникают в работу культурно-просветительных учреждений М Т С . В  13 М Т С  нашей области нет ни клубов, ин красных уголков. Особенно плохо поставлена культурно-просветительная работа в М Т С  Ш егарского и Кожевннковского районов. Райкомы ВК П (б), партийЕ!ые органипацнн М Т С  должны принять все меры к тому, чтобы во всех маншнно^'ракторных станциях области были культурные очаги.Секретарь Молчановского райкома ВКП(б) тов. Марьянов рассказал участникам пленума об опыте работы куль- турно-просветителы'ых учреждений района. Он указывает, что для улучш ения культурно-просветительной работы райком прргнн Ешнрпвил на этот ответ- V ствеш|'.1Й участок лучших гпммутгстов н комсоио.чы'сн. н От'/ дало неплохие результаты. З а  перипл весеннего сева п колхозах района поставлено более 40 пьес й концертов, прочитано около 2 0 0  лекций а  докладов.

—  Я  должен отметить. —  говорит тся. Марьянов, —  что там, где работа нзб-читалеи, клубов поставлена xoifouio, успешно выполняются и хозяйственно- политические задачи.Выполняя решения П  областпой партийной конференции, Еиртийная организация Молчшювского района о1)1-янияо- вала массовое социаштсгическое сореп кование ко<тхозпнков во благоустройств у  и строительству клубов, Инвциато- ры а т м о  соцнз.чнстяческого соревнования —  члены 1  ̂льхозартелей имени Сталина и «П оогрссс* —  взяли на себя обязательство к  1 мая 1 9 5 0  года построить новые колхозные клубы, обеспечить их инвентарем и мебелью, создать библиотеки. Н а  призыв этих колхозов горячо откликнулись все колхозники района. В  1 9 4 9 —5 0  годах в районе будет построено б  домов культуры . 3  колхозных клуба. 2 избы-чкталь- нн и 21 красный уголок. Таким образом, в каждой населенном пункте будут клубы, нзбы-чнталыш н 1;расные угол-Тов. Марьянов предъявляет серьезные требования к  торгующим (^ а н и з а - циян. Он указывает, что многие колхозники хотят приобрести иу.зыкальные инструменты, некоторые колхозы решили создать духовые оркестры, но купить эти инструменты негде. В  заключение тов. Марьянов говорит, что райком ВКП<6) примет все необходимые меры для дальнейшего улучшения культурно-массовой работы па селе.Председатель областного радиокомитета тое. Ельцов в своем выступлении говорил о необходижосги улучшить работу радиосети пашей области. Он указывал, что почти половина культурно- просветительных учреждений не имеет ни трансляционггых радиоточек, пн приемников. В  области всего 18  колхозных радиоузлов, и многие из них не работают. Райисполкомы я райкомы партии мало оказывают помощи работникам радио, не контролируют нх деятелы ность. Тов. Ельцов ставит вопрос о расширении радиосети.—  М ы  сейчас располагаем большиын возможностями для того, чтобы радиофицировать многие колхозы, особенно в отдаленных районах. В  Томске имеется ряд крупных заводов, которые путем ш ефства могут оказать большую помощь колхозам и М Т С  в оборудовании радиоузлов и трансляционных точек, —  говорит тов. Ельцов.Многие колхозы сейчас строят электростанции. Контора Сельэлектро должна проектировать одновременно строительство электростанций н радиоузлов и организовать подготовку механиков этих узлов. Торговые организации плохо ещ е снабжают сельские радиоточки питанием и лампами. Во многих районах не купишь даж е репродукторов, а они ведь выпускаются в нашем городе. Тов. Е1пы(ов ставит вопрос об открытия в Томской области конторы Союзтехра- дяо, которая должна проводить все работы по радиофикации области.Секретарь партийного бюро подшяп- никового завода тов. Кислицын освещает опыт работы клуба своего завода. Он отмечает, что за последнее время клуб значительно улучшил лекционную работу. З а  пять месяцев прочитано 5 7  лекций и докладов. 1 9  лекций, на иолитн- ческие темы прочитали коммугшеты завода. Проведены читательские конференции по книге Б . Полевого «Повесть о настоящем человеке» и по роману Павленко « С ча ст ь е *. В  этом году рабочие завода 14 раз коллективно смотрели спектакли Томского драматического театра. Спектакли «Семья^пилотов*. «Московский характер* просм'зтреля почти все рабочие. В  клубе завода выступают также артисты театра и филармонии.Д л я улучшения нультурпо-поспита- телыюй работы среди коллектива партийное бюро создало группу докладчиков. в которую вошли наиболее подготовленные коммунисты. Эти до(-:ладчики в 1 9 4 9  году прочитали у ж е  3 9  лекций. Они выступают в цехах, красных уголках. Клуб орГ8Е1изовал во всех цехах газетные витрины. Дирекция завода выделила 1 2 .0 0 0  рублей на приобретение газет, журналов и худоткествен ной литературы. Таким об|)азом. с^-С-час рабочие в свободную минуту имеют полную во.зможность прочитать Г'Зету, журнал, книгу. Н а  заводе выходит 2 8  стенных газет, в которых широко освещ ается опыт работы лучших сгаханов- цев. вскрываются недостатки, пропагандируются ценные рационализаторские пре;шожеиия рабочих.В  заключение тов. Кислицын указывает, что необходимо организовать обмен опытом работы культурно-про"Рс'ти- тельных учреждезЕий предпрззятий иаше- го города. Он говорит, что театр. Дом народного творчества мало ещ е оказывают ПОМОЩЕ1 кружкам художесгвен- ЗЕОй самодеятельности.Подробно остановился на вопросе о развертызаЕЕЗЕИ культурно-просветитель- зЕой работы ■ среди членов профсоюза председатель областного совета про- фессиоззальЕЕых сок>зов тов. Ш еляков.— Профсоюзвыс организации пашей области под руководствозй партийзвых органов и первичЕЕых парторгазЕНзаций проводзп болЕ^узо работу по коммунистическому воспитанию трудящихся и мобилизации их зза успешззое решение задач послевоезззвой сталинской пятзз- летки. 8 6  процентов рабочих и слуяЕа- зцих нашей области активно участвуют в социалистическом сореввювазшн за до- срочзюе выполззенне пяти.тетпего плана. С  каждым дззем увеличивается число рабочих, выполззившнх пятилегняе нор-

; мы и работающих в счет будущей пя- I тнлетки. —  говорит тов. Ш еляков. j Он указывает, что в организации со- ! ЦЕзалистнческого соревнования ч.теиов профсовззов. в культурно-иолнтическом воспвтанизз рабочих и служ ащ их оз-рои- ную роль должны играть ззашзз культур- ззо-просветятельные учреждения. Проф- еою:зы области сейчас имеют 4 2  возуба, 
2 |1 0  красных уголзюв, 01  библиотеку и 13 стацнозварвзых кнйоустановок. Пре- дусиотреззо строительство межсоюзного клуба в городе Томске. Будет создано 
1 0  повых бибциотеи, откроется еще шесть стациоззарных киноустановок.В се этя мероприятия, безусловзю, окажут серьезззое влияние на улучш ение ззультурпо-просветительззой работы. Н о недостатков ещ е очень мззого. нс все ещ е профсовозные организации по- настоящему ведут борьбу за улучшение культурно-просветительной работы среди членов союза. Тов. Ш еляков уззазы- вает, что особезгно запущ ена культур- зю-просветитсльная работа среди ра бо-, чих лесной ззромышлезвности. И  повизв-' звы в атом не только обком профсоюза работников л еса н сплава, зго и руково- дззтели треста « Т о м лес*.Тов. Ш еляков отмечает, что серьезные недостатки в культурно-просвегн- телыюй работе объясняются во многом тем, что нет достаточной помощи культ- просветучреждезвням профсоюзов со стороны культпросветотделов исполкомов, отдела искусств, управлезвия киззофика- ции и особенно Дом а звародззого творчества.—  Дом народпого творчества просто не оивзавдывает своего ззазвания, озз, по сузцеству. никакого отзюшезвия к народному творчеству ззе имеет, —  гоззо- рит тов. Ш еляков.Он подверг также критике работу об- лгстзюго отделезззвя Когиза, отметив, что эта организация не помогает библиотекам в комззлектовании кзтжзюго фонда. Затем тов. Ш еляков ставит вопрос о  корсизвои улучшенззн торговлзз культтоварами. Профсоюзные органи- зацнвз располагают средствами для приобретения культиззвентаря. иузыкаль- ззых пввструмеззтов, для комплектова- зшя библиотек, зю торговые оргазвззза- ции оргшзизуют продажу этззхтоваров. Н уж но положить колец кампанейскому подходу ■ к культурно- ззросвегнтельпой работе, вести ее поззеедневно и на высоком ндейзюм уровззе.Овзедующпй отделом искусэтв при облисполкозие тов. Годдобнв в своем выстуззленнн остановился на олботе о5- ластзвого дразяатичсского театра. с5л»ст- вюй филармонии и музыкальвюго училищ а. Он указал, что за последнее время областной драматический театр значительно перестроил свою работу. В его репертуаре сейчас больогазвсгво пьес на соврсмеззиые советские темы. Многие спектакли поставлены зва высоком лдейнои уровне и имсвот большое воспитательное зввачезше. Н о театру ввужно мззогое ещ е сделать для того, чтобы ус- пешЕВо решить задачи, поставленные партией 31 правительством перед работ- ззинами советского искусства. Необходимо укрепить связь со зрителем, выступать ззспосредствезвно в заводских клубах, широко поззулярввзввровать спектакли вза совремезвзвые советские темы. Тов. Голдобивз говорит, что областзвому драматичееввому театру звеобходззма серьезная помощь со стороны партийных организаций.Многие первичзвые партийные организации не уделяют должззого вннмапззя воззросаи художествеззвюй самодеятсльззостн, не осушеств.чяют должного когзтроля ззад работой нуль- турно-просветнтельззых учризедензвй. Поэтому на сценах клубов иногда появлязотся беэидейззьве постановввн. Необходивяо создать все условия для успешззой работы предприятий ззе- кусств и художествеззззой самодеятельззо- сти.о  развертываззки сети культурно-про- светительзвых уяреззеденнй в отдалеввных населеззззых пуззктах нашей областзз говорил в своем выступленизз заведующвзй отделом культпросветработы облиспол- козйа тов. ОзирскнЙ.—  В о многих Ззаселенззых пунктах ззашей области, особенно в отдалеизвых райовзох. нет никаких культурвво-просве- тителызых учреждевзнй. редко попадает туда газета, ззет там н радиоустаззовок. —  говорил тов. Озирский.Для того, чтобы улучшить работу культурззо-просветнтелызых учреждеззий, ззеобходнио направить зва культурзвый фронт политически грамотных людей, имеющих опыт работы. Многие партийные организации ещ е ззе придают д о л -! жззого ззвачеззня подбору кадров кУльт- просветра(зотнзвков. У  ввас в области на- сегодняшззнй деззь в восьми райоззах нет заведуюшззх отделами культпросветработы. В  ззекоторых районах работззнков культпросвзстучреждеззззй использузот зве по ззаэначеззию. Н апример, завелующввв! отделом культпросветработы Пышкшю- Троицкого райнсполвзома тов. Доивиз ПОЧТ13 полгода был увзолваомоченным по различным кампаниям.Затем тов. Озирский обращает взвн- ианвзе участззнвхов плевзума на укрепле- взие матернальвзой базы ззультурно-ззро- овстительввых учреждений. Он говорит i> том, что многие клубы и избы-чвзталыззз не оборудоваввы, в них нет нвз мебели, пи музыкалызых инструиентоп. В  зак- люченззе тов. Озззрекий указывает, что необходимо кореззньзи образом перестроить работу наипзх музеев. Оавн должньз быть центрамзв есгествеззно-зза- учной звропагавзды, в дсятгльазости их • должввы приввимать ai:TiiRB!oe участие назвва интеллигезипзп. наши ученыр.Всего в превввзях выстузвило 11 чело-

Команды катеров перевыполнили планПо-стахаиовскя работал в первый м сяц навз1гации коллектив Крявошезш- ской конторы управления малых рек. МесячзЕый З1лав перевыполнен. Катер- ззики перевезли 1 .5 4 0  тонн различных грузов.Такззх успехов коллектив добился на оеввове широко развернутого социалистического соревйовання, узэорйой борьбы за выполнение обязате.чьства — дась в згой году полтора иавыгацнои- ззых плана.Переходящее красное зззамя завоевала ко.чанда i <‘ ра №  16 (капитан Александр Куклин, моторист Степан Нелюбизз). Люди работали круглые сутки. не считаясь с  усталостью, проводя паузки по узким таежным речкам в лзобую погоду. Комаззда не допускает аварий н простоев.В  результате слажевзной, самоотвер- жеззиой работы катерников из различных пуззктов доставлено 4 6 0  тонн грузов ~~ 3 4 2  процеззта к ыесячвюму плану. Команда катера №  6  (моторист Леонид Куклин) вьтолпила два с  половиной месячных плана.У сп еху передовиков во ишягоы способствовало хорошее знание своего дела шкипером паузка №  1 Александром Нониным и шкипером паузка Ме 2 Ивазюм Никифоровым.В ал . П О М Н Н О В .
С м о т р  с т е н н ы х  га зетПолитчасть областного отдела по- жарзгой охраны я редакция газеты «Краезюе Знамя» провели смотр стен- 31ЫХ газет пожарных команд гг. Томска и Колпашево.По итогам смотра проведено собрание работнззков стенной печатзз с  участием секретарей первичных партий- ззых оргаизззацззй и заместителей ка- чальззиков зю политчасти пожарных команд.Н а  собраиви обсуждены вопросы о значении стенззой печати, о  ток , каким должен быть номер стенззой газеты и  др.Собравшиеся обиенязгась опытом ра- ботьв, вскрыли недостатки в работе от- дельззых редколлегий. Особое В1!иыанке было уделено действеннзхпп материалов стензшзх газет.

З а б ы т ы е  о б е в ц а н и яЧп^кзеова стоялз еозле стола пр ед -. Тазгие ж е обещания .-вал и севзретарь - ' Меженкзвовс.!зого сельсовета I парторг.11визацивв тов. Игвзшев.седателя ..................................Алвззсег.вй и вллззовялась Б с утверждали заьед.\'ющсв| клубом.— Я  обещаю ктлпдвпь в ''ЛУбь кульТурнт/'Массовую работу. — гов6|зй- лэ она. - но звадеюйь зза вхтчу по-—  Кояечззо. поможем, не сомневайтесь. —  отвечал ей Алексеев..

Черкасова ззрввступила к работе. Д л я оборудованззя зспуба нужны былзв средства. Q органввзацзввв ясвщнй. доз:- Лядой, 6 улучшезззш работы редз;олле- гв!й степззых газет, боевых лпстьов тре- оовалась помощь ззарторгавзнзации.Н о тов. Ш иш ев ни в чем з:е помог молодому культпросветработззнзеу. Он

' ла:з{е ззе рыползвнл реизеззия партзтйного 'собрчввия о созланивв культбриглды для [ обслуживания колхозззззкув на полевых станах. Боевые лисТзчВв попр-^жзвему ш- выходят. Агвзтаторьв не работают.Председатель сельсовета также забыл о CI50I3X обсщавввзях оказать помощь тов. Черз:асовзой в оргаввввзвцввн культурце-звросветительной ра^тьв.Н , Л И Х А Ч Е В .

Првшкольяыв опытный участодПри Ново-Марнинской семилетней ш коде. Пышкннр-Троиикого района, соз- дазв пришкольный опытный участок. Ю ные мичуринцы под руководством преподавателя биологзш тов. В . Евздокн- мова ведут наблюдения за всходами зерновых, технических, масличных з< других культур.Посеяны пшеница «северянка», голозерные ячмеззь н овес и ряд других культур.Н а  участке сейчас выращиваются растеззия до 8 5  различных ззаименова- иий. Семезва были получены из Сибирского ботазвичесиого сада и Нарымскон государстаезвзюй селекциоизюй сгаззцни.
Юридическая консультацииВ О П Р О С : Могут ли пестпые оргазшз власти изымать у колхозов водоемы, паходящпеся на эезкле, звкрешзензтой за колхозами, н передавать их в пользование рыСтресту или другим крсдврия- тням н организаднявп?О Т В Е Т : Совет Мвззшстров С С С Р  по- стазювлезЕием от 6 апреля 1 9 4 9  года 1 3 2 2  признал неправильной практику местнздх органов власти. допусв:а- ющих самочззнную передачу различзвым организациям зв учрежлезвням колхозных прудов и водохранззлззщ. а  также естественных водоемов ззепромьвслового значения (озер, речек, ручьев), переданных Зчолхозаи по государствеввным авЕтам зва вечное лользоваззне землей.Совет Миввистров этим постаиовле- пием обязал руководителей советских организаций республик, краев и областей в месячный срок верззуть колхозам волоемьв, изъятые у  звих без разреше- В1НЯ Совета Министров Сою за С С Р . Тазюму возврату не подлекшт водоемы промыслового значения. фактззчесвш иеззольз^емые госрыбтрестамн с  согласия 1ЮЛХОЗОВ, но передача которых не оформлезва в установленном порядке; зва такие водоемы должны быть представлены на рассмотренззе в Совет Ми- звнетров Сою за С С Р  соответствующие матерззалы для оформлезвня их передачи госрыбтрестам.Передача колхозззых водоемов другим оргаззнзациям и учрезкдениям допускается только с  разрешения Совета Мвзнззетров С С С Р  по обосноваззпому хо-, датайству Советов министров республзвк и обл(край)исполкомов. З а  самоаользвую, передачу различззым оргавзизацияи и учреждеззззям колхозных водоемов вн- вговвзые лица неезр  ̂ ответствезвзаость согласно действующему зайозводательству об охране обществезвззых земель колхозов от расхнщеззня.

П о  следам наш их еиступлекий.

«Горючие слезы”Под таким заголовком в №  9 7  газеты «Красное Зн ам я* от 2 0  мая 1 9 4 9  года был опубликовазв фелье- TOI3 о звлохой работе Гусевсаюго сельпо Bi период весеннего сева. Пачальнззи оргревзвзиоцввого отдела облпотребсоюза ,тов. Вучезгео сообщил в редакцввго. что' факты, указанззыс в фе.тьетоне, подтвсрдззлись.Шегарский райисполком рассмотрел этот вопрос. За  срыв ззорнального об- служвзвазшя кояхоззвнков и механизаторов председателю ГУеввекого сельпо тов. Коровину объзввлен строгзвй выго- пор с  ззредупрежденнем. Райнсполввом обязал председателя раЙпотре'''Союза тов. Поберенсзаого обееввечить IVcee- ское сельпо трЬнсгворгом для завоза товаров. Райпотребсоюзом прапвятьв меры  к  улучшезшю торговлв! 33 paiiojBC.

На Парижской сессии Совета 
министров иностранных дел

Обсуждение берлинского вопросаВ  начале сегодляшнего заседания Совета министров иззостраяных дел председательствующий Ачесоп предлож ил. чтобы каждый взз четырех министров дал указание оккупационным зчластям соответствующей зоны завершить к" 1 3  июня ведущиеся в Берлине переговоры, связанные с  отмеаюй ог- раничовшй 330 связи, транспорту и торговле между Берлиззом и западнымзз зонами Германии и меящу восточной зозюй и западными зонацзн. Ш уман и ‘лорд Гендерсон. заменявивий Бевина. иодаержали это предложеввие.Л . Я . Вышзгнский, напомнив, что с  советской стозюввы нет никаких задержек в рассмотовняи. вопросов, свя- зазвввых с  отмезвой указанных ограничений. сказал:-  9  мая 1 9 4 9  года в приказе главноначальствузощего советской ад- миз1истрации за J'A 5 6  было всенародно объявлено о снятии всех огравшче- ний, которые были введев.ы советскими; оккупационввыми властями с  1 марта 1 9 4 8  года. К  сожалению, в других зонах оккупации тав:ие приказы взе были опубликованы. Советская администрация сняла введенззые ею с  1 марта 1 9 4 8  года ограничеззня полностью. Переговоры, которые возникли рслед за тем. зшсалксь ряда вопросов, связанных с  отменой этих ограничений, а также с  тем, что в других зоззах, по инсиззю зваших представителей, не все огранзачвпня были отменены. Вышинский сказал, что он запросил оккупа- ЦИ031НЫС власти советской зоны о  ходе переговоров и даст ответ зза предложе- звие Ачесозза. как только получит ззеоб- Ходззмые сведения. В  ходе заседазвия Вызшзнский сообщззл, что запрошевв- иые им сведения получены н что у ззего нет возражений против предложе- ••"я Ачесона. ,Министры должвзы бьзли сегодня продолжать рассмотрение второго пункта повестки дня: «Берлин и ва- люгззый воп рос*. Однако председательствующий Ачесон лредлрзвнял попытку оборвать обсуждение этого вопроса, хотя мввнистры еще не высказались по сущ еству валютной проблемы, рассмотрение которой зва данной сессии было предусиотреззо Ньзо-Иоркскнм соглазде-

зшеи четырех держав от 5 ыая 1349  года.—  Мы уж е несколько дней обсузв- дали пуикт второй повестки дня ■  »  узких заседаниях, и на пленарных заседаниях. —  сказал Ачесон. —  и я  не зззаю, есть ли что ещ е обсуждать в о  этому пункту?Он предложил «пойти д аль ш е*, оставив возиозкиость вернуться к данному пункту повестки дня позднее.Ш ум ан, забегая вззеред. сказал, что; он не думает, что следует ззачкнать д искуссию ... по третьему пункту повестки дззя — о подготовке мирззого договора с  Германией. «Это мое мнение, — сказал он. — Оно может оказаться пссснмистическни. но нахрднтс^ в полном соответствии с  логизсой*.А . Я . ВышкнезЕИй выступил прогар попыток уйтзз от обсуждения важнейших вопросов, стоящих в повестке дня Совета низзнстров иностранных дея. Напомнив о том, что вопрос о валзоте еще не обсуждался, он сказал,:— Г-н Ш ум ан, как мы видим, предлагает не обсуждать вопрос о валюте для Берлина. Я  буду решительно вое- ражать против этого, тем более, что мы ещ е ИИ слова не сказали по этому вопросу. В  Нью-Йоркском коммюнике, четзярех правительств было устаиовяе- 330. что берлинский вопрос взслючаег я вопрос о  валзоте. М ы  условились, что валзотный вопрос должен быть здесь рассмотрен, и нет ззнкаких основалвгй отказываться от этогоАчесон и Ш уман поспешпяи заявить. чта произошло «ззедоразумепие»' и что они «ззе нмезот в/нкаких возра- женвзй» протиез обсуждения валютного вопроса. « У  вас есть право обсуждать любой вопрос, который стоит в повестке д н я» . —  сказал Ачесон.— Я  должен напомнить. — возразил Вьшзивзский. — что Совет ынивзетров иностранных дел в самом начале сессии решил обсудить валютный вопрос. Я  забочусь не только о  своих правах, которые я  хорошо ззваю, но также об обязанззостях моих коллег в Совете министров.Далее Вышинский изложил поэицтЬ делегаиин С С С Р  по сущ еству вопроса о единой валзоте для всего Берлина.
Выступление А . Я . ВышинскогоВ  начале своего выступления Вышинский сказал, что делегация С С С Р  предлагает исходить при рассмотрении вопроса о  валюте для Берлизза из решений, уж е согласованззых четырьмя дерзкавамзз. Он напомнил, что 3 0  августа 1 9 4 8  года мезкду С С С Р . С Ш А . Англией 33 Францией была договорен- ззость о ввсденпзз в качестве сдинст- вензвой валюты в Берлине немецкой марззн советской зоззы и об изъятии ззз обращения в германской столице западной марвзи.—  Я  хотел бы кратко напоизшть содержание соглашения, достигнутого -ЭО августа 1 9 4 8  года, —  сказал Вышинский. —  Согласно пункту « А »  этого соглашения должны бьзлтз быть свзяты ограннчеззззя связи, траззепорта зз тор- гоззли между Берлином зз западными зоззазин. а  также движения гру.эоэ в советскую зону Германии зз обратззо. Ма основе этого положения и было достигнуто последующее соглашение 5 моя 1 9 4 9  года, взоторое и было реализовано 12 мая. Укаэаззззые огразвичс1вия в со- встсв:ой зовзе уж е сняты. Таким образом, первая часть согласованного ре- шеввня от 3 0  августа 1 9 4 8  года выполнена. Пуззкт « Б *  этого соглаивения гласит; «Немецкая марка советской зоззы будет введена в качестве едизвет- везвЕвой валюты для Берливва, вз западная марка будет изъята из обращеззия в Берлззззе». Эта вторая часть диреззтвз- вьз от 3 0  августа не была приведена в исполвзенне.Вышинский напомнил далее, что на основе приведенных выше двух положений главззоззозлазздующнм оккуззаизз- 

0Н11ЫХ войск в Гсрманззн было iiopjue- ио консультироваться с  тем, чтобы «провести в возможно короткий срок детальвзые мероприятия, взеобходимые для осуществлеззия этих реш ений». Главнокомандующим бьи о поручено обеспечить отсутствие дискримззнации ззлн действий, направленззых протз1в держателей западввых марок, в связи с  обмевзом этих западных марок, выпущенных в Берлине: эти маркиДОЛЗКЗЗЫ были бьвть ПрйЗЗЯТЫ 33 обмену зза немецкие марки совет- 'ской зоны по соотзюшению 1 :1 . Глав- ззоазомазздузощнм было поручено далее обеспечить равные условззя в отноше- нзви валюты зз представления влолззе доступных банковских и взреднтззых возможвзостей во всех секторах Берлина. Четыре глазноззомандующззх должны былзз предусмотрззть достаточные гараззтизз в целях ззредотвращенззя того, чтобы ззспользованззс в Берлззне ззе- мецвсой марки советской зоны ззе привело вс расстройству деззежввого обра- щеззззя ззлзз з: зварушенню устойчивости валюты в советской зоне оккупации. Соглаезво данному соглашению, меро- прнятззя. предусмотрезззвые главиоко- ыазздугощимзз. должны были обеспечить удовлетворительную основу для торговли менсду Берлззвюм и западзвымн зо- ззаз|1)з Гсрмав1взв1.Мс'роззриятия эти должввы были обеспечвзть тавоке предоставление достаточного з:ол1зчсства валюты для бюджетзвьв.х целей и для максимального снижения оккупацз10Е13Вых рэсходбв. а  тазоке для достижензвя ззетто-баланса в Берлине.Важным вопросом являлся вопрос 6 регулировании денежззого обращения в Берлиззе. В  директззве четырех пра- ззнтельств главввокомандующим окку- лацтюнных войсз: по этому поводу было указавзо. что регулирование дезвеж- н о т  обретения в Берлине должно осуществляться немецкзз.м эмиссионным бавзвюм соззегской зоны через действузо-

щне в настоящее время зфедитиые учреждения Берлззна.Накоззец, было предусмотреио, что для контроля за практичееззнм осущест- влевзием указанных выше финансовый: мероприятий, связанных с  введеннеи и обращевв|^ем едзивой валзотъз в Берлине, создается фивваззеовая комиссия из представителей четырех главвкжоман- дующих., Вышинезшй напомнил далее, что вопрос о единой валзоте для Бедлина бьвл предметом для обсуждения Оэвета Безопасности О О Н  по инициативе С Ш А , Англин и Франции.3 d  ноября 1 9 4 8  года Совет Безопасности поручил техническок|у козан- тету по вопросам валюты н торговли- Берлина разработать мероприятия н рековвцезздация, которые моглзз бы т.яо- служнть урегулированию этого вопроса. В  работе комитета участвовали представители Аргентиззы, Бельгзш, Канады, Колумбивг. Кубы , Египта, Сн- ривз и представззтель геззерального секретаря О О Н .Комитет работал с  3 0  ноября 1 9 4 8  ‘ года по 11 февраля 1 9 4 9  года. Он выработал реззомендацнн, в основу которых были положевзы принципы, согла- сованззые четырьмя державами и нашедшие свое выраженззе в нх директиве главнокомандуюшизн от 3 0  августа 1 9 4 8  г. Кроме того, комитет счел не-; обходимьш предложить ззекоторые яК-' ропрззятня в целях поддерн:аззпя эмис- спи валюты в Берлине. По ыиеззию во- згзззтета, эти ыероприятззя могли бы создать гарантии, предотвращающие ззеззужное расстройство валютного положения в Берлине в результате воз- мояшых колебанззй денежного обращения.—  Советская делегация, —  продолж ал Вышинский. —  считает, что при рассмотреззии вопроса о введении едзз- вюй валюты для всего Берлина необхо;- димо исходить из соглашения ог 3 0  августа 1 9 4 8  года, о  которой я  сей- час говорил. При этом следует иметь в вззду, что в деле введения единой валюты значительная роль должзза принадлежать финансовой комнссизз, фунвг-- цни кото|)ой надо определить. Советская делегация предлагает взять за основу рекоиендацнн те.Хззического ко- зивзтета экспертов по вопросам валюты 33 торговли от 2 3  декабря 1 9 4 8  года. Эти рекомендации рассматривались узке в свое время. Онзз привлеклзз к себе бользиой шзтерес со стороны представителей четырех дерзкав. Нб тогда по кззм не удалось договориться.- Советская делегация считает ззеобходн- мым вззовь вкииателызо и тщательно рассмотреть данзгый вопрос зза настоя- шеГз сесеззи Совета министров иностранных дел. ^Таквзм образом, предложеззня советской делегацззи по валютному вопросу в Берлине сводятся к следующему:1 . Ввестзз для всего Берлизза едвзную валюту.2 . В  качестве едипствепной валзоты для Берлина принять звемецкую марку советской ЗОЗЗЫ озскупацни, з:ак это со- гласовазво в дзв^екпЕззах от 3 0  августа 1 9 4 8  года, выработаззных совместно четырьмя державами —  Великобританией. Соедиззеннымн Ш татами, Францией 31 Советским Союзом со  всеми темн последствиями, которые указаны в этих директивах и которые вытекают из того ж е решения.3 . При выработке ооложезтй о деятельности четырехсторонией з|шнан- совой коыясснн и при обсуждеззизз этих функций взять за основу рексмендацззн техЕЗИчегкого комитета от 2 3  декабря 1 9 4 8  .ед а.(ОкоЕзчаане Еза 4-в  стр.).
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Иа Парижской сессии Совета министров 
иностранных дел(Окончание)Отказ представителей западных держав обсуждать вопрос о единой валюте для БерлинаВыступпвтпие далее представители '̂ 9а!гадкых держав не только не проявили .готоыюстн достигнуть соглашения ! по вопросу о  единой валюте для всего f Берлина на основе четырехстороннего I решештя от 3 0  августа 1 9 4 8  года, ко ! 'вообще опсазалнсь рассматривать, этот I вопрос. Тем самым они лншш<й раз■ показали свое стремление сохранить и I углубить раскол Германии и ее столицы Берлина, являющийся следствием их сепаратной политики в германском вопросе. Ачесон заявил, что правительство С Ш А  <пе считает себя связанным директивой от 3 0  августа 1 9 4 8  1Т)да>. Он сказал далее, что якобы «совергаенйЬ невозможно ввести единую денежную систему для разде- легтного Берлина». Ачесоп сказал даж е . что Берлин разделен «безвозвратн о » , но потом поправился, заметив, что он хотел сказать не о безвозвратном, а  о  «полной» разде<1е  Берлина. '—  Если нам не удалось притги к соглашению по вопросу об административном устройстве Берлина, — нродолжа-ч А чесон , —  то мне кажется.■ совершенно ясным, что трудно прнттн к  соглашению о  единой денежной системе для этого города. Поэтому я  считаю , что ничего полезного не будет, если мы отнимем время у  Совета министров иностранных дел на этой сессии для обсуящения этого вопроса.Взявший далее слово А . Я . Вышинский показал- необоснованность отказа представителей западных держав от рассмотрения вопроса о единой валюте для Берлина.К асаясь заявления А чесона о  том, что С Ш А  не считануг себя связанными четырехсторонним соглашением от 3 0  августа 1 9 4 8  г .. Вышинский процитировал это соглашение, в котором сказано: «Правительства Франции. Соединенного Королевства. Соединенных Штатов Америки н Сою за Советских Социалистических Республик решили, что -нннсеследующие мероприятия будут проведены одновременно при ус.човии достижения соглаш е1шя между четырьмя главиокомаидующнмн в Берлине об их практическом осущ ествлении*... Далее следуют два основных пункта соглашения, приведенные выше.—  Таким образом, —  сказал Вьшшн- окпй. —  соглашение о снятии ограничений по связи, транспорту и торговле, о введении немецкой марки советской зоны в качестве единственной валюты для Берлина и изъятии западной марки из обртщеиин в Берлине состоялось. Тот или иной участник соглашения, конечно. может считать себя несвязанным этим соглашением, но фант *  остается фактом: соглашение существует, оно подписано. Принципы, лежащ ие в его основе, согласованы. Говорят, что факты —  упрямая вещ ь. Иногда они становятся для кое-кою неудобными, но кельня сказать, что тем хуж е для фактов: правильнее будет сказать, что тем хуж е для тех, для кого они неудобны.Отвечая иа заявление Ачесона о  том. что будто бы невозможно ввести единую валюту в разделенном городе, Вы Щкшский напомнил, что комитет экспер тов, о  котором он говорил в своем выступлении. придерживался противоположной точки зрения. В  докладе от 2 3  декабря 1 9 4 8  года, подписанном председателем этого комитета Робертсоном, представителем Англии, сказано, что ко- ' митет, разрабатывая предварительный проект рекомендаций, искал такого решения вопроса о валюте и торговле, которое оказалось бы практически выполнимым при наличии раскола Берлина на две части и которое не предрешало бы вопроса о каких-либо соглашениях относительно единого управления, которы е могли бы быть в будущем заключены четырьмя державами.

ВЫШННС1СИЙ напомнил далее, что с  i предложениями 1!0митета экспертов в на- 1 чале согласились в основной I'e только | представитель С С С Р , но н представите-1 ли Англии и Франции. 1—  Конечно.—продолжал Бышинский. —  монню сказать, что мнение техпкч е-' ского комитета ни для кого не <>бяза-, тельно. Н о  нельзя ые считаться с  тем. ' что это—мнение компетентных лю.дей по I вопросу, который им было поручено рассмотреть. И  разве Совет министров KHocTpam::ix дел ие является тем местом, где следует обсудить предложения. яаправлеы'ые к урегулированию жизненно важною для Берлина и д.'ш всей Гериаини вопроса?Почему ж е сегодня три делегации так энергично воэрансают против того, чтобы Совет министров иностранных дел занялся этим вопросом? Очевидно, потому, что три делегации этот вопрос ун(е для себя решили; очевидно, три делегации считают необходимым закрепить раскол Берлина, хотя для всех очевидно, что это противоречит тем принципам, на основе которых четыре державы обязались действовать в отпо- шеиии Германии.Отказ рассматривать вопрос о  введении единой валюты для Берлина, вюио- ченкый в повестку дня данной сессии Совета министров иностранных - дел. можно расценить только как выражение политики раскола Германии. Такая политика является неправильной, вредной.Советская делегация, заключил В ы шинский, считает необходимым па этой сессии Совета министров иностраннь^х дел попытаться найти согласованное решение вопросов, стоящих в ее повестке дня, в том числе и вопроса о введеинн единой валюты в Берлине. Отказываться от рассиотреикя этого вопроса можно, лишь оставаясь па позициях .закрепления и углубле1ш я раскола Германии.Однако представители западных держ ав и на этот раз отказались от рас- сиогреиия вопроса о введении единой валюты для всего Берлина. А чесоп, а за ним и Ш ум ан в одних и тех же выражениях вновь заявили, что «невозможно приттн к соглашению относительно единой валюты для Берлина, если Совет министров иностранных дел не пришел к соглашению по вопросу об административном единстве Берлина». Они утверждали, что соглашение от 3 0  августа 1 9 4 8  года сейчас утратило сил у . поскольку оно было принято «ещ е тогда, когда Берлин был единым».Пытаясь DpHiHiaHTb значение этого соглашения, Ачесон заявил, что мероприятия. предусио1реш1ые 3 0  августа 1 9 4 8  года, должны были войти в силу лишь при том условии, что четыре главнокомандующих в Берлине достигнут соглашения об их практическом осуществлении. Ачесона поддержал Бевнк. прибывший в Ро.зовый дворец иод конец заседания. О н  сказал: « В  виду того, что главнокомандующие ие достигли успеха в Берлине, все сог.чашеине от 3 0  августа руш ится».в  связи с  этими заявлениями Вышинский сказал:—  Советская делегация подчеркивал а. что диретаива ог 3 0  августа 1 9 4 8  года была согласована четырьмя держ авами. Именно поэтому мы внесли предложение о в арен и и  единой валюты в Берлине; в основу этого предложения положены принципы, выработанные четырьмя державами и изданные в августе 1 9 4 8  года. Никто ие может 'отрицать того, что эти принципы были согласованы. Сейчас некоторые ,говорят, что они ие обязаны были выполнять условия, сформулированные в директиве 3 0  августа. Н о ещ е недавно государственный департамент высказывал иную точку зрения.

Вышинский напомнил, что 1 7  ноября 1 9 4 8  года тогдашний государственный секретарь C11IA Маршалл в письме на имя генерального секретаря Организации Обт.единенкых Наций Трюгве Лн официально заявил, что С Ш А  готовы лойяль!1о выполнять резолюцию Совета Безопасности по бердшнскоиу вопросу от 2 5  октября 1 9 4 8  года. Как известно. Советский'Сою з в Совете Безопасности голосовал против этой резолюции, поскольку в ней не был согласован важный пункт об-одновременности проведения намечавшихся мероприятий. Но принципы, выраженные в этой резолюции. есть !tpи^iциaы согласованной четырьмя дерисаваии директивы от 3 0  августа 1 9 4 8  года. В  постаиовлеинн Совета Безопасности от 2 5  октября 1 9 4 8  года, принятом.тогда, когда Берлин уж е был расколот, содержится прямая ссылка 3ia эту директиву; в этом постановлении, за которое голосовали представители С Ш А . Франгщи, Англии и большинство других делегаций, представленных в Совете Безопасности, имеется рекомендация —  проводить ме- рспрззятия фшзапсового порядка, о которых тогда шла речь «в соответствии с  условиями, определенными в совместной директиве, передашюй четырем военным комазгдуюшиы в Берлине, согласованной четырьмя правительствами в Москве и изданной 3 0  августа 1 9 4 8  года».—  Это было 17 ноября 1 9 4 8  года. —  сказал Вышинский. —  когда раскол Берлина фактически уж е совершился, когда в Берлине были две валюты, две банковские системы. ког."а Берлин был разделезг зза две части. Тем  не ыеисе, HI3KTO тогда ззе говорил, что непремеп- 
1ШМ условием осуществлеззия всех мероприятий, согласованных в директиве от 3 0  августа, является едиззетво Берлина. В се считали возможным ввести единую валюту для всего Берлизза даже в тех условиях, какие тогда уж е сущ ествовали. Пркззципы остаются приззцнпа-Далее Вьппиззский указал, что ззет ззззкаких оснований отказываться и от рассмотреззня рекомендацизз техззическо- го комитета, поскольку оззи опззразотся на те )з:е согласованные пршззщззы четы- рехстороззззей директивы от 3 0  августа 1 9 4 8  года.В  заключение Вышинский подчеркнул, что ззад.тежало бы действовать ло- гичззо и последовательно. Поскольку была принята определеззззая повестка дня, в которой зззачатся известные вопросы, миззззстры обязаны их рассмотреть. обязаззы сделать все. чтобы преодолеть трудззости, которые возЕзикают при этом, и добиться согласованззых решений. Имеззззо так должпы действо- ззать те, кто стремятся к сотрудззичеству 13 ззе пьзтазотся действовать прзз помощи диктата.Выступившие в третий раз представители заладззых держав, не в о з р ^ а я  против доводов дслез-ации С С С Р , тем не менее продолзкалк отказыззаться от рассмотрения по сущ еству вопроса о единой валюте для всего Берлина. Больше того, Ачесозз предложил ззе обсуждать и следующий третий вопрос повестки Д13Я —  о  подготовке мирззого догоззора с  Германией, а перейти прямо к рассмотрению четвертого пункта —  об австрийском договоре.Против такого предложеззия выступил Вышиззекий. указавзпий на недопустимость ззарушення утвержденной С о ветом министров иносграззззых дел повестки дззя и ззапомнивший. что было решеззо провести обсуждезаие австрийского договора после рассмотрения вопросов, относящихся к  Гермаззин.Н а  этом заседаззие Совета мизвистров иззостранззых дел. длившееся пять часов, было закончено.
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Радиономментатор С ти л 
о внутриполитическом 

положении в СШАН Ь Ю -П О Р К . 11 июня. (Т А С С ). Р а диокомментатор Иоганззес Стил, который заедавззо возобзювил свои регулярные выступлеззия по радзю. траззелирузо- щ неся через ыестзвую радиостанцию в Нью-Йорке, заявил, что усиление ан- тикоммуззззстнческой истерии указывает на нарастание тез1денпий фапзизма в Соединенных Ш татах. Стззл критиковал законопроект Хоббса, указав, что ол равносилен создаззвзю козщентрацкозззшх лагерей в Соедивзенных Ш татах, в которых будут содержаться зтеопределезчззое время лица, не являющиеся граждазза- ми С Ш А .Д алее Стил заявил, что суд над ру- поводззтелямн компартий начинает ззатзо- ииззать суд над Димитровым в Лейпциге в 1 9 3 3  году. Осуж дая судью Медину, заключивзиего в тюрьму Гейтса, Уинстона и Холла за отказ стать осведомителями. Стил сказал, что ежедневный привод этззх подсудимых в зал  заседа- ззия суда в ззаручнивзах указывает на то, что «система, зюторзя выззуждена прибегать к таким зиегодам на суде ззад людьми, обвиняемымзз в том. что они придерживаются известных взглядов, повидимому. лишена веры в себ я».Стил заявил, что «сущ ествующ ая истерия и прёследозшззззе 1:расззых» сбивают с  толку американскззй ззарод и могут привести к  «такому поло.зсению дел, ззоторое создаст все ьоэмонсности для фашзззма. Наш е коллективное чувство ззеувереззностн выросло в прямой про- порцшз к росту нашего промыш.ченззого потеззциала, воезззюй силы и обширззых союзов, которые мы заключили для самозащиты. Самым значите.тьиьзм фактором, вызывающим наше общенациональ- ззое чувство ззеуверензюсти. является в сущности ззе что иное, как обладание атомной бомбой. Озза превратилась в своего рода тотем, вокруг которого мы пляшем, выззривчивая таиззетвенпые зак- лиззаззия к  повторяя, что мы верн.м в то, что эго ключ н разрешению всех зза- зпих проблем. Двойзюй талисман атом- зюй бомбы и Атлаззтического ззакта ззе спасет нас. так как первая —  результат извращеиия науки, а  второй —  результат дипломатии, превратззвшейся в з;олдо8ство>.
Протесты в СШз\ против 

тюремного заключения Гейтса, 
Уинстона и ХоллаН Ь Ю -П О Р К , 9 ИЮЗ!Я. (Т А С С ). Тру- дящззеся С Ш А  выражают протест про- тззв заклточеиия в тюрьму л1здеров компартии Гейтса, Уинстона и Хол л а. По сообщению корреспозздеззтов .  газеты «Дейли уоркер» из Балтиморы. Кливленда. Питтсбурга 13 других больших ! городов, сотни иестззьзх профсою:зз1Ых, релз1Гнозпых и негритянских оргаззиза- цнй послали телеграммы судье Медзз- зза. в которых это действие осуждается казз ззасмешка ззад правосудием.

К р а т к и е  со о б щ ен и я•  Закончззлась 25-дневиая забастовка 6 5  тысяч рабочих двух авто.мо- бильЕзых заводов Форда в Д етройте.. Окончательззое ра.зрешеиззе ноззфлиззта персдазю на арбитразк.•  Минззетр зостицни С Ш А  Кларк объявил, что 033 отказался от попыток добиться возвращеззия Эйслера в С Ш А  после того, как узззал о  прибытизз его в Чехословакию.•  Соглаезю сообщеззию агеззтетва А Д Н  из Ганззовяра, председатель ко.м- партин Нижззей Саксоззии К урт Мюллер опубликовал доззументы. доказыва- ющззе, что члезз правлеззил социал-демо- кратичееззой партии Германии Гурберт Нрндемазз во времезга Гитлера был агезз- тои гестапо. Общественззость Западней Гериаззззи проявляет к  этому делу большой изперес. (TA CC).i

В городских пионерских лагеряхВаззозпены подготовительные работы в городских пионерских лагерзпс зза Ба- сазздайке. Отрсмоытироваззы и заново оборудованы дачи, очищена территория лагерей, приведезз в  порядок сад.Больш ую помозць в ззодготовкс лагерей к сезону оказали ш ефы . Рабочие махорочной фабрики (дирезстор тов. По- иозиарезпзо) полностью отремонтировали д ачу, произвели покраску, создали в помещении уют. В  срок и хорошо под- готовззли дачу элезггроламповьзй и  лкззе- ро-водочззый заводы. Заботливо руководил ремонтом дачи заместитель днрсззто- »;1зцзтром6торззого завода П . С . Тара-

Коллектив .лесоперевалочного кр'мбн* ната подготовил к работе кухню, рря- вел в порядок изгородь. Областное уз^ равление связи устаззавлззвает в лага,рв телез}зоз131ую сзмззь с  городом.Начинается первый лагерный сезов.'В 'л а ге р и  выехалзз пиоззеры зшзол город а. В  течеззие сезона здесь огдохззег 4 2 0  человек. Всего за лето будет'
8  лагерззых сезозза. .'  Пионервожатыми лагерей наэначя1з^1-^ лучшие ;зомсомо‘51ьцы учащззеся 8 — 1 0  классов. Среди них: Труиин, Долгих (43-я мунзсззая-средняя школа). В асильева (1 0 -я женская средняя школа) .я другие. Воеззитателямзз в лагере буд1(Т р ^ т а т ь  ушзтеля.

М о л о д ы е  ж и в о т н о в о д ы  п р о х о д я т  п р а к т и к ув  этом году Колпашевская зоовет- . водствезвпую практику в колхозах Нов<> •  школа подготовит 61 ветеринарного Юштинского и Тогурезеого сельсовето1г , фельдшера и 5 7  животноводов для кол- ] Колпашевского райозш. хозов и C0BX033JB Т о и с1:ой области. Не-1 Вы пуск специалистов из школы со*даввво слушатели школы под руззоводст- .  ___S o u  прептааватегай В . Таиь|шевой и 1етоится в сонтябре, после сдачи поед- Е . Ермаковой проходили учебпо-произ-. дарственззых экзаменов.
Первенство области по шахматамВ  шестом туре интересной была партия Карычев —  Чердыицев. Во- французской партии Карычев получзиз сильную атаку зза позицизо черного короля. Изящвзо пожертвовав ф игуру, ои з{юр- еззровал выигрыш. Байдаков выигра.т в дебюте пешку у  Злобина, но затеи взг- ' рал пассивно зг позволил своему против- ' ззику создать контригру. Партия заззозз- чнлась победой Злобизза. Мартынов сла- 'б о  провел всю партию и проззграл Гри- [горьеву. После троекратного повторе- ! ззня ходов была зафиксирована ничья в ! партии Виноградов —  Харлам ов. Рик- конен выиграл у  Кислицына. Из-за бо- лезззи Астаф ьева пропущена его партия I с  Черемненззым.1 Мззого нео/киданностей было в деззь доиз'рывания. Чердыззцев прздзгграл рав- ! ззз.зй эзздшпнль Маз>тьз]юву. То же самое случилось с  Астафьевы м, который доигрывал партию с  Байдаковым. Доигры- ваззие партий Григорьев—А стафьев и Риккозвен—Астаф ьев принесло .пзубеду Григорьеву и Рнкконену. Черемисику точввой защитой удалое» свести виичьзо отложенную партию с Харламовы м. Без из'ры согласвзлись зза ни'шю Злобизз с

Харламовы м. В  день доигрывания была также сьзгразза пропузцезпзая партия из второго тура Мартыззов —  Виноградов. Мартыззов оригиззалько разыграл д е з^ г  и по.чучнл бОльиюе позициоззное превг- мущество, которое методично увелачв- вал. В  трудзюзл положеззии Виноградов* сделал слабызз ход и быстро проиграл.- В  седьмом туре закончззлись толз>ко t jm  партии. Обоюдные ошибки иьзли в пар- тззн Чердыицев—Рикконезз. В  луч ш ат положении РиккоЕзен (черные) непрз* вильзю пожертвовал ладью н должен был проиграть, 330 последовала ответная ош ибка, и черные объявили мат в два хода. Астаф ьев неправильзю разыграл сицилиаззекую партию и . несмотря з а  упорззое соп^тивлен ие, проиграл М артынову. В  отложеиззой познзщи у  Ха|>- ламова лизпняя пешка н хорошие шансы зза выигрыш в партии против К арм- чева. Злобин ззмсст ззебольшой позицн- озззаый перевес против Ч ерсмисива. В  сложзюзя положении отложена партия Грззгорьев —  Виззоградов. После 7  туров —  впереди .  Харлам ов, иыеюпшАА 4'/i из 6  и одну отложенную napTHicw
Ф у т б о л9 пюпя зга стадиспе «Дззззамо» проходил матч между комаидой политехззн- ческого института и коиазздой, где з̂ знз- руком тов. Пестов. Команды оспарззва- юг право участвовать зэ полуфнззале ро- зыгрьзша зза кубок С С С Р .Мо.1одая комаззда полнтехзгачесзюго иззетитута ззачала игру ззеуверенно. Н а 1 8  миззуте. воспользовавшись ззсточззой игрой защиты, левый крайззий политех- шзческого иззетитута забивает первый гол, Первая половизза игры окоззчззлась со счетом 1 : 0 .

В о  ззтором тайме протпвззпя начал бурззо атаковать ворота студеззческой команды и добивается уеззеха. Игра за* коззчилась со счетом 2 :1  в пользу ззомазздьз, где физруком тов. Пестов.В  этот ж е  деззь зза стадионе «Медик») ззачался розыгрыш зза кубок ВЦ СП С.> Встретились ззомаззды «П ищ евик» и «Ш а х т е р -П » , Игра окоззчилась победой футболистов «Пищ евика» со  счетом 6 :1 . Комаззда манометрового завода вы- ззграла счет 3 :1  у  футболистов «Трудовых резервов». - В . Г У Л И Ы с
С У Д

Лишепие свободы за нарушение кассовой диспиплииыП о сообщению областной прокуратуры . за  нарушение физ)ансово-кассовой дисзщплины ззривлечены к  уголовзвой ответствеззззостн н осуждены председатель Моховского сельпо Верхззе-Кет- ского райовза Моззголин • к  одному году лишезвззя свободы и председатель

артели «Гигант» Чаиззекого Меш ков —  к одному году ззеправителы' но-трудовых работ. К  уголовной ответ- ствсззззбсти тазоке привлечезз ззредседа- тель К ’зюквнззского сельпо Верхие-Кет- ского района Акикизз.Ряд лиц привлечен к  дисциалына1н ной ответствензюсти.;
• ИзвещениеОчередное занятие лектория по по- 1 вечера, в помещеззяи областной библио» литэкономии для руководящих партий-1 теки (пер. Батеззькова, №  1). ззых, советских и хозяйственных работ-131НКОВ состоится 1 3  1зюззя. в 7. ча сов! * Горком  ВКП(б)<

О тветственны й рееактор О . В .  Н А Ч Е В .

т о м с к и й  О Б Л А С Т Н О Й  
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р  нн. в .  П . Мкадова

„БОРИС ГОДУНОВ'19 яюяя—днем н вечером (зазерытяе сезона) 
.БОРИС ГОДУНОВ*

Г о  P C  А Д12 нюня
О Т К Р Ы Т И Е  С А Д А(подробиостн в афизпах)

ЛЕТНИЙ ТЕАТР14 н 15 июня—вечер старинного романса н песни лауреата Всесоюзного моикурса мастерив эстрады 
К а то  Д Ж А п АРИДЗЕ.19 июня—гастроли театра ыуз- комедки

„ Б А Я Д Е Р А "20 июня —  концерт Ленинградской государственной академической ка- пе.1.1ы при участии лауреата Сталинской премии народной артистки С С С Р  
В. В. б а р с о в о й . 21 июня

„СОРОЧИНСКАЯ Я Р М А Р КА ".Нача.то гулянья—в 8 ч. веч, спектаклей—в 9 ч. веч. Касса—с  12 до 4  ч. и с  б до 9 ч.
В К И Н О Т Е А Т Р А Х :

кино им. И . Ч ЕРН Ы Х 12 нюня художественньзй фильм 
„А ЛЕКС А О ДР  н е в с к и й -  Нача.ю : И  ч ., 1 ч. дня.Новый художественный фильм

. п о с л е д н и й  э т а п *Начало: 3 ч., 5 ч., 7*ч., 9 ч., 11 ч. Касса с  10 ч. 30 пз. дззя.С  13 июня новый художественный фильм
„ з о л о т а я  г о р я ч к а -

с а д о в о д с т в о  о б л д р а м т е .м р а^Пионерский пер., № 10)
И Е Е Т  В П Р О Д А Ж Е  
Ц З с Т и Ч . УЮ  Р Д иС А Д У

ДН Е М  о  1‘'^и 19 ззюкя о  Д Н Е М
„БОРИС ГО Д У Н О В -Н А Ч А Л О  В  12 Ч А С О В  Д Н Я .

То м ска я  об ластная  Г О С Ф И Л А Р М О Н И У

С К  О Р 0 1
т о л ь к о  Д В А  КОНЦЕРТАЛенинградской государствсвзюй академической капеллы с  участием зза- родной артистки С С С Р

В. В. БАРСОВОЙКоллектззвные заявкнша билеты при- I иимаются лирекиией филармоззни (те- I лефон 44-87 и 2U-26) зз дззрекцней * горсада (телефон I'fe 47-36). I 2—2
му комбинату работннкзз военизированную охрану. Обеспсчнезются бесплатным обмундированием, питанием, одинокие—общежитием. Обращаться: Чере- мошникн, лесоконбиззат, отдел кадров.2—1

T n o f iu U tT P f l тресту .Том лес*: машкиист- 
I [ IC U JIU I и л  ка и радист. Обращаться: Кузнечный ВЗВОЗ, 16 14, отдел кадров. 2—1Тп об |М Л Т РО  базе .Главлсгсбыт*
I |)С и /Ш 1 и Л  грузчики. Оплата тру, сае.тьная. Адрес: Набережная реки Vu кк, М  1з<,

ПЕРВАЯ СРЕДНЯЯ Ж ЕНСКАЯ Ш КО ЛАззмеззи А . С . Пузззкинз объявляет
ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

в 1 1 -й  П ЕДА ГО ГИ ЧЕС КИ Й  К Л А С С , 
ГОТОВЯЩ ИЙ УЧИТЕЛЕЙ 

НАЧАЛЬНОЙ ш к о л ы .Пркззнмаются лица обоего пола, окончившие 10 к.тассов средней школы.Учащиеся обеспечиваются стипендией в размере 180 рублей в месяц. По окончании обучения выдается сднновремеинос посо- ‘ •зе в 2.300 рублей.Заявления принимаются с  1 июня 1949 г.школе № 1, улица Пирогова, 10.
В лад ельцы  постро ек, находязцнхея на 

отве де нной  под ле сор аегр увочны й скл а д  
Северной спл авной канто ры  тр ес та  ,Т о м - 
л ве топ * п лощ а ди , сог-тасно решению горисполкома от Ш мая 1918 года за 16 215 и решению райисполкома Вокзального райозза от 12 апреля 1949 года за № 214, обязаны 63,3.111 до 1 июня 1949 года перевести все' свои постройки зза отведенный для этого участок. Несмотря зза предупреждения, владельцы не выполняют постановлений. Сплазз- ная контора предупреждает всех владсль- - строений о необходимости кемедлезз- > 8ысс.1ения с  территорззн лесоразгру- зочиого склада в взвду начала работ по разгрузке леса. Компенсация за ущерб выдаваться не будет.
T r e f iV in T P O  «бытовой конторе .Главта- 
I  [ l u U j  1и I и л  бак*: рабочие на автомашину и .лотошззицы. Адрес: Набережная реки У  шайки, Н> 8.

Томский политехнический ззззститут им. С . М . Кирова объявляет, что в среду, 22 июня 1949 гола, в 9 часов утра, в актовом зале на заседанивз совета института состоится
ПУБЛИЧНАЯ ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИдоцентом института А . Н. ЕРЕМИНЫМ зза тему: .Деформация, сила, твердость н чвзетота поверхности в процессе рсэаззия*, ззредставлсниой на coHCjcaHBie ученой стелензз доктора технических наук. Официальные оппоненты' ч.1еи-коррес'лсндснт Академии наук С С С Р  профессор-доктор В. Д .  К у зн е ц о в , профессор-доктор А . Н. Дззбровзздов, главный инженер Новосиоирского инструментального завода С. И. Покрас.С  диссертацией можно ознакомнться в взрофессорскон чззтальвюм за.те—ззроспехт ззм. Тимирязева, № 9, 2-й этаж, с  14 до ‘22 ч. сжедззевно.

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦАвыигрышей по Государственному З процент- Н01»у выигрышному займу по Д ЕВ Я ТОМ У  Т И Р А Ж У , состоявшемуся 30 мая 1949 года в гор. Киеве.Выигрыши палп на с.тедующде номера серий:
,000061 000547 000657 00С982 001064 003342 003681 003761 004931 003016 00S92I 006104 006494 009805 010567 010824 012375 012902 014802 015176 015883 017587 017918 018684 018940 019233 019343 019632 0196-36 01УУ71 020488 020931 

021016 021189 021205 021581 022355 023054 023209 023384 023938 024130 024804

№ № серий024905025355025457025788026061027372028436
02857602876402941003008603014403015103146003154503177903205403209.S
0336380341930344920348090366000372320376560379350386560393930408920409610418110433800436670439100441090449С0045770045827046140
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У пр авле ни е  гоетрудсб ер каес  ы 

го с кр е д н та  Том ско й  об ласти.

Т о м с ки й  го с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т  
и м е н и  В . В . К у й б ы ш е в а  о б ъ я в л я е т

КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ СЛЕДУЮЩИХ 
ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ;I . А С С И С Т Е Н Т О В  К А Ф ЕД Р;1. Классической филологии.2. Русского языка.3. Литературы.4. Новой истории.5 . Средней н древней исторлк.6 . Экономической географии.7. Геодезии и картографшц8. Метеорологии.9. Математического ана.1иэа.

10. Общей фнзнкя.11. Электромагнитных колебаявА,12. Динамической гсо.югии.13. Теоретической механнкн,14. Физиологии животных.15. Зоологии позвоночных.16. Зоологии беспозвоночных.17. Гео.ботаннкп,18. Ихтио.югнн и гндробиологкв, 11. П Р Е П О Д А В А Т Е Л Е Й  К А Ф ЕД Р;1. Марксизма-ленинизма.2. Иностраиыых языков.3 . Физического воспитания я  спорта.С Р О К  К О Н К У Р С А — 10 И Ю Л Я  1949 Г О Д А .

К  в вед е ни ю  п ра вл ени й ко л х о зо в , ко л х о зн и ко в , р а б очи х , 
с л у ж а щ и х  и д р у ги х  гр а ж д а н  Т а ис кой  области

ОБ ОБЯЗАТЕЛЬНОМ ОКЛАДНОМ СТРАХОВАНИИН а основёник закона .О б  обязательном окладном страховании*, принятого Верховным 2^оветом Сою за С С Р  4 апреля 1940 года, повсеместно с 1 июня ор1'аны государственного страховании приступают к учету в колхозах и хозяйствах граждан объектов, подлежащих обязательному окладному страхованию. П о окончании учета, но не позднее 1 сентября 1949 года, каждому страхов.зтелю будет вручено под расписку страховое свидетельство (извещение) с указанием причитающейся к уплате суммы страховых платежей и сроков их уплаты. Сроки уп.таты страховых платежей установлены следующие: 1 ноябряб) для колхозников, рабочих, служащих н других граждан—50К платежа к 15 сентября и 5 0 н —к 1 ноября 1949 года.Страховые п.татежи, нс внесенные в срок, обращаются в недоимку. Н а недоимку иачнслястея пеня за каждый день прос.ючки.С Т Р А Х О В А Т Е Л И ! Не допускайте пропусков в учете объектов! Вносите страховые платежи в установленные сроки.
У пр авле ни е го суд а рствен ного  с тре хован ня  

ло Том ской об ласти.
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